Утверждён решением Президиума ФБР №31-1224 от 24.12.2024 г.



### Дисциплинарный регламент ФБР

### СОДЕРЖАНИЕ:

NoNo	Наименование раздела/статьи	Номер
		страницы
	СОДЕРЖАНИЕ	2
	введение. термины и определения.	6
РАЗДЕЛ I.	ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ	10
Статья 1	Общие положения и принципы	10
Статья 2.	Понятие дисциплинарного нарушения	11
Статья 3.	Совокупность дисциплинарных нарушений	11
Статья 4.	Общие начала применения спортивных санкций	11
Статья 5.	Виды спортивных санкций	12
Статья 5.1.	Предупреждение	12
Статья 5.2.	Спортивная дисквалификация (дисквалификация)	12
Статья 5.3.	Отстранение от любой деятельности, связанной с боулингом	13
Статья 5.4.	Запрет на организацию и проведение соревнований различного уровня	13
Статья 5.5.	Недопуск тренера и/или судьи к соревнованиям	14
Статья 5.6.	Денежный штраф	14
Статья 6.	Вина	14
Статья 7.	Признание вины	15
Статья 8.	Применение комбинированных спортивных санкций	15
Статья 9.	Применение спортивных санкций при совокупности дисциплинарных нарушений	15
Статья 10.	Попытка совершить дисциплинарное нарушение	15
Статья 11.	Соучастие в дисциплинарном нарушении	15
Статья 12.	Аналогия	16
Статья 13.	Условное привлечение к спортивной ответственности	16
Статья 14.	Срок давности по применению спортивных санкций	17
Статья 15.	Обязанность исполнения спортивной санкции	17
Статья 16.	Ответственность за неисполнение спортивной санкции	17
Статья 17.	Приостановление исполнения спортивной санкции	18
Статья 18.	Освобождение от дальнейшего исполнения спортивной санкции	19
Статья 19.	Рассрочка исполнения спортивной санкции в виде штрафа	19
РАЗДЕЛ II.	ВИДЫ ДИСЦИПЛИНАРНЫХ НАРУШЕНИЙ	19
Статья 20.	Отказ организатора соревнований от проведения соревнований	19
Статья 21.	Отсутствие информации от организатора соревнований о назначении ответственного лица за проведение соревнований и/или спортивных мероприятий	19
Статья 22.	Ненадлежащее техническое или организационное обеспечение, которое негативно повлияло или может	20

1	
повлиять на ход проведения и/или результаты соревнований	
Отсутствие представителей РСФ, спортивных судей, представителей спортивных сборных команд субъекта РФ на торжественных мероприятиях	21
Участие представителя ССК субъекта РФ, спортивных судей в торжественных мероприятиях не в утвержденной парадной форме РСФ и/или без обуви	21
Участие представителей ССК субъекта РФ в соревнованиях в ненадлежащей игровой форме	21
Несоответствие игровой формы спортсменов или тренеров, макетам утвержденным РСФ	22
Непредоставление в ФБР макетов утвержденной игровой формы от РСФ	22
Непредоставление либо несвоевременное представление РСФ в ФБР информации по календарным планам, информации о лицензиях РСФ и/или иной информации, предоставление которой является обязательным в соответствии положениями (регламентами), иными локальными нормативными актами ФБР	22
Нарушения Правил вида спорта «боулинг» и/или регламента соревнований	23
Действия субъектов боулинга, оказавшие негативное влияние на ход проведения соревнований или игры, не описанные в Правилах вида спорта «боулинг» или регламенте соревнований	23
Недисциплинированное и грубое поведение во время проведения соревнований, не влияющее на ход соревнований или игры	24
Неспортивное поведение во время проведения соревнований	24
Распространение ложной информации, сведений и оскорбительные публичные высказывании, в том числе в СМИ, сети Интернет, социальных сетях, иных открытых источниках информации	25
Необеспечение во время проведения соревнований порядка и безопасности соревнований	25
Воздействия и провокационные действия на участников соревнований	25
Участие в соревновании спортсмена, не имеющего права выступать в соревнованиях	26
Неявка спортсмена на финальные игры соревнований, а равно отказ от участия в соревнованиях во время соревнований	26
Неявка спортсменов без уважительных причин на международные соревнования, учебно-тренировочные	27
	Отсутствие представителей РСФ, спортивных судей, представителей спортивных сборных команд субъекта РФ на торжественных мероприятиях  Участие представителя ССК субъекта РФ, спортивных судей в торжественных мероприятиях не в утвержденной парадной форме РСФ и/или бсз обуви  Участие представителей ССК субъекта РФ в соревнованиях в ненадлежащей игровой форме  Несоответствие игровой формы спортсменов или тренеров, макстам утвержденным РСФ  Непредоставление в ФБР макстов утвержденной игровой формы от РСФ  в ФБР информации по календарным планам, информации о лицензиях РСФ и/или иной информации, предоставление которой является обязательным в соответствии положениями (регламентами), иными локальными пормативными актами ФБР  Нарушения Правил вида спорта «боулинг» и/или регламента соревнований  Действия субъектов боулинга, оказавшие негативное влияние на ход проведения соревнований или игры, не описанные в Правилах вида спорта «боулинг» или регламенте соревнований  Недисциплинированное и грубое поведение во время проведения соревнований игры  Неспортивное поведение во время проведения соревнований и оскорбительные публичные высказывании, сведений и оскорбительные публичные высказывании, сведений и оскорбительные публичные высказывании, в том числе в СМИ, сети Интернет, социальных сстях, иных открытых источниках информации  Необеспечение во время проведения соревнований порядка и безопасности соревнований  Воздействия и провокационные действия на участников соревнований  Участие в соревновании спортсмена, не имеющего права выступать в соревновании спортсмена, не имеющего права выступать в соревнования и травно отказ от участия в соревнованиях во время соревнований  Неявка спортсмена на финальные игры соревнований, а равно отказ от участия в соревнованиях во время соревнований

	мероприятия, углубленное медицинское обследование	
Статья 39.	Неуплата членских взносов в ФБР, вступительного взноса,	27
	организационных сборов в установленные сроки	21
Статья 40.	Неисполнение обязанностей при проведении соревнований	
	или необеспечение условий проведения организаторами	27
	соревнований	
Статья 41.	Участие в тотализаторе и азартных играх	28
Статья 42.	Инсайдерская информация	28
Статья 43.	Нахождение в состоянии алкогольного, токсического и	20
	наркотического опьянения	28
Статья 44.	Нарушение антидопинговых правил	28
РАЗДЕЛ III.	СФЕРА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРЕЗИДИУМА ФБР	
	при выполнении функций юрисдикционного	28
	ОРГАНА	
Статья 45.	Состав Президиума ФБР при рассмотрении дел о	
	дисциплинарных нарушениях. Привлечение специалистов к	20
	рассмотрению дел о дисциплинарных нарушениях	29
Статья 46.	Независимость и беспристрастность членов Президиума ФБР	20
	и/или привлеченных специалистов	29
Статья 47.	Общая юрисдикция Президиума ФБР при рассмотрении дел о	40
	дисциплинарных нарушениях	29
Статья 48.	Председательствующий, заместитель Председательствующего	30
Статья 49.	Ответственный секретарь	30
Статья 50.	Отводы членов Президиума ФБР и/или привлеченных	24
	специалистов	31
РАЗДЕЛ IV.	ОБЩИЕ ПРАВИЛА РАССМОТРЕНИЯ ДЕЛ О	24
	ДИСЦИПЛИНАРНЫХ НАРУШЕНИЯХ	31
Статья 51.	Исчисление сроков	31
Статья 52.	Пропуск сроков	32
Статья 53.	Восстановление и продление сроков	32
Статья 54.	Право на участие в заседании Президиума ФБР по делу о	
	дисциплинарном нарушении	33
Статья 55.	Участие третьих лиц	33
Статья 56.	Представительство	33
Статья 57.	Язык производства	34
Статья 58.	Понятие и виды доказательств	34
Статья 59.	Оценка доказательств	34
Статья 60.	Протокол соревнований	34
Статья 61.	Свидетельские показания	34
Статья 62.	Иные документы и материалы	35
Статья 63.	Доказывание	35
РАЗДЕЛ V.	ПОРЯДОК РАССМОТРЕНИЯ ДЕЛ О	
	дисциплинарных нарушениях	35
1		

Статья 64.	Возбуждение дела о дисциплинарном нарушении	35
Статья 65.	Приглашение на заседание по делу о дисциплинарном нарушении	36
Статья 66.	Обязанность сотрудничать с Президиумом ФБР	37
Статья 67.	Заседания Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	38
Статья 68.	Решение Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	40
Статья 69.	Вступление в силу решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	41
Статья 70.	Направление решения по делу о дисциплинарном нарушении	41
Статья 71.	Опубликование решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	41
Статья 72	Изменение решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	41
Статья 73	Исполнение решения о применении спортивной санкции	41
РАЗДЕЛ VI.	порядок обжалования	41
Статья 74	Право на обжалование решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	41
Статья 75	Порядок обжалования решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении	42
Статья 76	Приостановление действия спортивной санкции и освобождение от ее исполнения	42

### ВВЕДЕНИЕ. ТЕРМИНЫ И ОПРЕДЕЛЕНИЯ:

**Боулинг-центр** - инженерно-строительный объект или помещение, оборудованный или оборудованное для игры в боулинг, соответствующий требованиям к оборудованию и месту проведения соревнований Правил вида спорта «боулинг».

Главная судейская коллегия соревнований (ГСК соревнований) — уполномоченный орган ведения соревнований, формируемый всероссийской судейской коллегией ФБР (далее — ВСК) в случае спортивных или физкультурных соревнований либо организаторами соревнований в случае иных мероприятий (турниров, коммерческих лиг и др.) в целях ведения соревнований и обеспечения соблюдения регламентов, Правил вида спорта «боулинг», иных обязательных требований к организации и проведению соревнований.

Главный судья соревнований — физическое лицо, судья соревнований по боулингу, уполномоченный ФБР либо организатором соревнований на выполнение функций главного судьи соревнований. Главный судья соревнований может выполнять функции юрисдикционного органа в случаях, предусмотренных Правилами вида спорта «боулинг» и/или настоящим Регламентом, и применять санкции к субъекту боулинга, допустившему нарушение, непосредственно после совершения нарушения.

**Договорный матч** – игра или матч, проводимые в рамках соревнований, в которой (котором) установлена умышленная манипуляция результатом игры или матча с целью получения материальной или иной выгоды.

**Зритель** - физическое лицо, находящееся в месте проведения соревнований по боулингу, не являющееся участником соревнований, не связанное с организацией соревнований и иным образом не задействованное в организации или проведении соревнований, в том числе в обеспечении общественного порядка и общественной безопасности при проведении соревнований.

**Игра** – деятельность спортсмена по сбиванию кеглей в 10 фреймах.

**Игровая зона** — зона, в которой непосредственно происходит подготовка и выполнение игры в боулинг (зона ожидания, шаровозвратник, апроуч (зона разбега), линия фола, вся игровая дорожка), Игровая зона может быть расширена либо разделена на несколько зон по решению организаторов соревнований или ГСК соревнований и идентифицирована как игровая зона любым способом, очевидным для субъектов боулинга и/или иных лиц, находящихся в боулинг-центре во время проведения соревнований (ограждение, таблички и пр.).

**Игровая программа** - вариация графического изображения распределения химических средств, наносимых на поверхность игровой дорожки во время соревнований.

**Игровые дорожки (дорожки, дорожки для боулинга)** – место (поверхность) установленных (или удаленных) кеглей и движения шара и кеглей (после их контакта с шаром).

**Команда** — группа спортсменов, объединившаяся для участия в командных дисциплинах соревнований. Требования к составу команды предусматриваются ежегодным Положением о межрегиональных и всероссийских официальных спортивных соревнованиях по боулингу, Правилами по виду спорта «боулинг», регламентами соревнований.

**Матч** – спортивное состязание между спортсменами или командами, количество игр в матче определяет регламент соревнования.

Нарушение (дисциплинарное нарушение, спортивное нарушение) — отклонение от правил при совершении деяния (действия или бездействия) субъектами боулинга (физического и/или юридического лица или группы лиц), за совершение которого предусмотрена дисциплинарная ответственность по настоящему Регламенту, Правилам вида спорта «боулинг», регламентам мероприятий, согласованных с ФБР, либо нормам действующего законодательства Российской Федерации.

**Неспортивное поведение** — поведение субъекта боулинга, которое каким-либо образом нарушает ход соревнований, оскорбляет или причиняет вред этическим нормам спорта, а также любые поступки, противоречащие установленным в обществе моральным нормам и принципам, создающие неравные условия для участников соревнований.

Организатор соревнований и/или мероприятий (организатор соревнований, организатор мероприятия, организатор) - юридическое лицо, которое утверждает регламент соревнования и/или мероприятия, определяет условия и расписание его проведения, условия допуска к участию в соревновании и/или мероприятии, порядок выявления лучшего участника или лучших участников, порядок организационного и иного обеспечения соревнования и/или мероприятия, обеспечивает финансирование соревнования и/или мероприятия в утвержденном им порядке, а также осуществляет иные полномочия, установленные нормами действующего законодательства РФ, локальными нормативными актами ФБР, иными обязательными требованиями к проведению соревнований или мероприятий по боулингу.

**Подготовка игровых дорожек к соревнованиям** - уборка игровых дорожек и нанесение игровых программ с использованием химических средств. Контроль соответствия уборки и нанесения определяет технический судья.

**Правила вида спорта** «**боулинг**» — регламентирующий нормативный акт, утверждаемый органом исполнительной власти в области физической культуры и спорта (далее - ОИВ). в порядке, предусмотренном действующим законодательством Российской Федерации, действующий на дату совершения дисциплинарного нарушения.

**Предсоревновательный период** – период времени между датой анонса соревнований на официальных информационных ресурсах (но не менее, чем за 60 дней до даты, указанной в регламенте соревнований как день начала работы комиссии по допуску соревнований), и датой начала работы комиссии по допуску соревнований.

**Президиум ФБР** – постоянно действующий коллегиальный орган ФБР, осуществляющий свои функции в соответствии с Уставом ФБР и иными локальными документами ФБР. В

целях применения настоящего Регламента Президиум ФБР выполняет функции юрисдикционного органа первой инстанции, уполномоченного рассматривать дела о дисциплинарных нарушениях и применять спортивные санкции по итогам их рассмотрения.

Рассмотрение дела о совершения дисциплинарного нарушения (дело о дисциплинарном нарушении, разбирательство, дело) — процедура деятельности Президиума ФБР по материалам письменных или устных обращений (жалоб), касающихся факта совершения субъектом боулинга дисциплинарного нарушения, оценка материалов дела на предмет наличия либо отсутствия в действиях (бездействии) субъекта боулинга признаков нарушения, по итогам которой выносится решение, указанное в настоящем Регламенте.

**Регламент (настоящий Регламент)** — Дисциплинарный регламент ФБР в редакции, действующей на дату совершения дисциплинарного нарушения.

**Регламент соревнований (мероприятий)** — документ, описывающий правила проведения соревнований (мероприятия) по боулингу либо иные документы о проведении соревнований (мероприятий), утвержденные в порядке, установленном действующим законодательством РФ либо иными обязательными требованиями, в том числе установленными ФБР.

**РСФ** - региональная спортивная федерация боулинга, аккредитованная региональным органом исполнительной власти в области физической культуры и спорта субъекта Российской Федерации (далее – РОИВ), являющаяся действующим членом ФБР.

Сборная спортивная команда субъекта РФ (ССК РСФ) — спортсмены, тренеры, специалисты, являющиеся участниками соревнований, выступающие за субъект РФ членами РСФ которого они являются либо выступающие на соревнованиях и/или спортивных мероприятиях за субъект РФ в порядке трансфера (временного перехода на конкретную спортивную дисциплину во время определенного соревнования).

Сопровождающие лица — физические лица, выполняющие функциональные обязанности в РСФ либо законные представители спортсменов или иных субъектов боулинга, имеющие право находиться со спортсменами или командой в месте проведения соревнований (боулинг-центре) в назначенных местах, за исключением игровой зоны, во время проведения соревнований по боулингу.

Соревнование по боулингу (соревнование, соревнования) — спортивное или физкультурное мероприятие по боулингу, включенное в Единый календарный план Минспорта России (далее — ЕКП Минспорта России) либо РОИВ, проводимое в соответствии с утвержденным в соответствующем порядке регламентом соревнований. Соревнование начинается днем приезда субъектов боулинга, работы комиссии по допуску, заканчивается выдачей документов, днем отъезда и может состоять из официальной практики, предварительных (квалификационных) этапов и финальной части (финала). Соревнование может быть разделено регламентом соревнований на части каким-либо иным образом, но в любом случае, оно должно завершиться в течение определенного времени.

**Соревновательный период** — промежуток времени между началом соревнований (датой начала работы комиссии по допуску соревнований) до завершения соревнований (даты и времени выдачи документов и отъезда субъектов боулинга).

Спортивные и иные мероприятия по боулингу (мероприятия, мероприятия по боулингу)

– соревнования по боулингу, в том числе не подпадающие под понятие соревнований, указанных в настоящем Регламенте (в том числе коммерческие соревнования (турниры), клубные соревнования и т.п.), учебно-тренировочные сборы, показательные выступления спортсменов и/или команд, углубленные медицинские обследования субъектов боулинга, маркетинговые, рекламные и иные подобные акции и выступления спортсменов и/или команд, обучающие семинары для спортсменов, судей и тренеров, любые иные мероприятия, направленные на развитие и/или популяризацию боулинга как вида спорта.

Спортивные санкции (санкции) – меры ответственности за совершение субъектами боулинга нарушений.

Спортивный сезон (сезон) — период времени с 01 января по 31 декабря календарного года.

Спортивный судья (судья) — физическое лицо, уполномоченное Главным судьей обеспечить соблюдение на соревнованиях обязательных функциональных требований к проведению соревнований в соответствии с должностью в судейской коллегии.

**Спортсмен** – физическое лицо, обладающее необходимыми навыками для игры в боулинг как вид спорта и принимающий участие в соревнованиях, предусмотренных настоящим Регламентом.

**Субъекты боулинга** — физические лица и/или юридические лица, являющиеся организаторами или участниками соревнований по боулингу. Перечень категорий субъектов боулинга определен в статье 1 настоящего Регламента.

**Технический судья** — физическое лицо, уполномоченное главным судей соревнований обеспечить соблюдение технических требований к проведению соревнований, в соответствии с функциональными требованиями и регламентом соревнований.

**Тренер** – физическое лицо (специалист), имеющий высшее профессиональное образование, осуществляющий планирование, организацию и проведение учебно-тренировочных мероприятий для спортсменов, имеющий право находиться в игровой зоне во время выступлений спортсменов и указанного РСФ в заявке на участие в соревнованиях в статусе тренера.

**ФБР** – Общероссийская общественная организация «Федерация боулинга России», ОГРН 1027739920900, созданная и действующая на основании Устава в соответствии с законодательством Российской Федерации аккредитованная ОИВ как общероссийская спортивная федерация.

**Физическое воздействие** – применение физическом лицом физической силы любой степени при помощи рук или любым другим способом в отношении иного лица (иных лиц),

осуществленное из хулиганских побуждений либо с целью влияния или принуждения лица к совершению каких-либо действий вопреки его воле.

**Фрейм** -1/10 часть одной игры в боулинг, в которой спортсмену представляется от одной до двух попыток сбить один выставленный полный комплект кеглей.

**Химические средства, наносимые на игровые дорожки** — средства, наносимые на поверхность игровой дорожки во время соревнований, определяемые и разрешенные организаторами соревнований, используемые при уборке и подготовке игровых дорожек. Контроль соответствия химических средств определяет технический судья.

#### РАЗДЕЛ І. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

#### Статья 1.Общие положения

- 1. Настоящий Регламент разработан ФБР и определяет обязательные для соблюдения субъектами боулинга правила, нарушение которых влечёт применение спортивных санкций, виды спортивных санкций, принципы, условия и порядок привлечения субъектов боулинга к спортивной ответственности, деятельность Президиума ФБР при рассмотрении нарушений и привлечение к спортивной ответственности, а также порядок обжалования решений Президиума ФБР по делам о дисциплинарных нарушениях.
- 2. Настоящий Регламент распространяет своё действие на всех субъектов боулинга, под которыми понимаются: члены ФБР, профессиональные и иные лиги боулинга, спортсмены, тренеры, сопровождающие лица, спортивные судьи, официальные лица, участвующие в организации и проведение соревнований по боулингу, представители региональных спортивных федераций, а также иные лица, указанные в настоящем Регламенте и признающие устав и регламенты ФБР.
- 3. Настоящий Регламент распространяет своё действие на все мероприятия по боулингу, внесенные в ЕКП Минспорта России и/или ОИВ, РОИВ, организатором/организаторами которых выступает ФБР и/или РСФ и/или профессиональные либо иные спортивные лиги боулинга, которым ФБР делегировала права на проведение официальных спортивных соревнований, а также на мероприятия, проводимые ФБР, РСФ. Организаторы соревнований, не указанных в настоящем пункте Регламента, вправе распространять действие настоящего Регламента на проводимые ими мероприятия, указывая настоящий Регламент в регламентах мероприятий или иных документах.
- 4. Настоящий Регламент обязателен к соблюдению всеми субъектами боулинга, а также иными лицами, признающими устав, регламенты, иные локальные нормативные акты ФБР.
- 5. Юрисдикционным органом дисциплинарной власти первой инстанции, который рассматривает случаи совершения дисциплинарных нарушений, а также применяет спортивные санкции к лицам, совершившим дисциплинарные нарушения является Президиум ФБР. Президиум ФБР рассматривает и дает оценку обстоятельствам ситуации и/или событию, возникшему в ходе организации и проведения соревнований по боулингу и связанному с дисциплинарными нарушениями.
- 6. Действие настоящего Регламента не распространяется на дисциплинарные нарушения, не предусмотренные нормами настоящего Регламента, ответственность за которые предусмотрена Правилами вида спорта «боулинг», регламентами мероприятий.

В случае, если дисциплинарное нарушение и спортивная санкция за совершение такого нарушения предусмотрены и нормами настоящего Регламента, и нормами Правил вида спорта боулинг, нормы настоящего Регламента, устанавливающие ответственность за совершение такого нарушения, применяются дополнительно к ответственности за совершение нарушения, установленной Правилами вида спорта боулинг.

- 7. Действие настоящего Регламента распространяется на правоотношения, возникшие после вступления его в силу.
  - Нормы настоящего Регламента, устраняющие неправомерность деяния, смягчающие спортивные санкции или иным образом улучшающие положение лица, совершившего нарушение, имеют обратную силу, то есть распространяются на лиц, совершивших соответствующие нарушения до вступления в силу настоящего Регламента.
  - Нормы настоящего Регламента, устанавливающие неправомерность деяния, усиливающие спортивные санкции или иным образом ухудшающие положение лица, совершившего нарушение, обратной силы не имеют.
- 8. В случаях, установленных настоящим Регламентом, лицо, направляющее в Президиум ФБР заявление о возбуждении дела о дисциплинарном нарушении, обязано внести плату за рассмотрение дела о дисциплинарном нарушении в размере, установленном настоящим Регламентом. Плата, указанная в настоящем пункте, подлежит внесению на расчетный счет ФБР.

#### Статья 2. Понятие дисциплинарного нарушения

- 1. Дисциплинарным нарушением признается виновно совершенное деяние (действие или бездействие), выразившееся в нарушении правил, установленных настоящим Регламентом, регламентами соревнований и Правилами вида спорта «боулинг».
- 2. К лицу, совершившему нарушение, по решению Президиума ФБР применяется спортивная санкция, установленная настоящим Регламентом.
- 3. Квалификацию дисциплинарного нарушения осуществляет Президиум ФБР на основании имеющихся в его распоряжении документов и информации.
- 4. Повторным дисциплинарным нарушением считается любое нарушение, совершенное в период действия спортивной санкции (в том числе условной) либо совершение нарушения в течение 1 (одного) календарного года, начиная с даты вступления в силу решения Президиума ФБР, если иное не предусмотрено настоящим Регламентом.

### Статья 3. Совокупность дисциплинарных нарушений

- 1. Совокупностью дисциплинарных нарушений признается совершение двух или более нарушений.
- 2. Совершение лицом одного деяния (действия или бездействия), ответственность за которое предусмотрена двумя и более статьями настоящего Регламента, также признается совокупностью дисциплинарных нарушений. В данном случае лицо привлекается к ответственности в пределах санкции, предусматривающей назначение субъекту боулинга, совершившему деяние, более строгого дисциплинарного наказания.

### Статья 4. Общие начала применения спортивных санкций

1. Субъекту боулинга, признанному виновным в совершении дисциплинарного нарушения, назначается справедливое наказание в пределах, предусмотренных соответствующей

- нормой настоящего Регламента.
- 2. Более строгая спортивная санкция, чем предусмотрено соответствующими нормами настоящего Регламента, за совершенное дисциплинарное нарушение может применяться по совокупности нарушений, а также при отмене условного исполнения спортивной санкции и отмене приостановления исполнения спортивной санкции.
- 3. При применении спортивных санкций Президиум ФБР обязан учитывать:
  - 1) характер нарушения и степень его серьёзности;
  - 2) личность лица, виновного в совершении нарушения, отсутствие у виновного лица дисциплинарных нарушений в прошлом;
  - 3) систематичность совершения дисциплинарных нарушений;
  - 4) причины совершения нарушения;
  - 5) смягчающие и отягчающие обстоятельства;
  - 6) иные обстоятельства, имеющие значение для применения спортивных санкций по мнению Президиума ФБР.
- 4. Смягчающие и отягчающие обстоятельства, вид и размер санкции, применяемой к субъекту боулинга, совершившему дисциплинарное нарушение определяются Президиумом ФБР.

### Статья 5. Виды спортивных санкций

- 1. К субъекту боулинга, совершившему дисциплинарное нарушение, могут быть применены следующие спортивные санкции по решению Президиума ФБР:
  - предупреждение;
  - спортивная дисквалификация (дисквалификация);
  - отстранение от любой деятельности, связанной с боулингом;
  - запрет на организацию и проведение соревнований различного уровня;
  - недопуск субъекта боулинга (в том числе тренера и/или судьи) тренера и/или судьи к соревнованиям;
  - денежный штраф.
- 2. Дополнительно к санкциям, предусмотренным пунктом 1 настоящей статьи, в случаях, предусмотренных настоящим Регламентом, к субъекту боулинга на основании решения Главного судьи соревнований может быть применена санкция в виде отстранения субъекта боулинга от всех или части мероприятий, проводимых организаторами соревнований, во время соревнований, предусмотренных настоящим Регламентом. Санкция, предусмотренная настоящим пунктом, подлежит применению к субъекту боулинга в день совершения им дисциплинарного нарушения, за которое предусмотрено применение санкции, предусмотренной настоящим пунктом Регламента.

#### Статья 5.1. Предупреждение

- 1. Предупреждение является спортивной санкцией, которая применяется Президиумом ФБР согласно настоящему Регламенту и выражается в письменном напоминании субъекту боулинга о сути обязательного для соблюдения правила, сопряженном с предупреждением о возможности применения иной более строгой спортивной санкции в случае совершения нарушения в будущем.
- 2. Предупреждение может быть применено за совершение субъектом боулинга незначительного дисциплинарного нарушения впервые.

### Статья 5.2. Дисквалификация

- 1. Дисквалификация является спортивной санкцией в виде отстранения субъекта боулинга от участия в соревнованиях и/или мероприятиях.
- 2. Дисквалификация применяется к любым субъектам боулинга.
- 3. Дисквалифицированный субъект боулинга не должен допускаться к участию в соревнованиях и/или мероприятиях по боулингу и включаться в протокол соревнований, протокол мероприятия или иной подобный документ.
- 4. Дисквалифицированный спортсмен не вправе принимать участие в соревнованиях по боулингу на период действия спортивной дисквалификации.
- 5. Дисквалифицированные тренер, спортивный судья, официальное лицо РСФ, иные субъекты боулинга, не являющиеся спортсменами, не вправе исполнять до, во время и после соревнований по боулингу свои обязанности, а также находиться до, во время и после соревнований в игровой зоне боулинг-центра.
- 6. Дисквалификация применяется на определенный срок (дни, месяцы, годы) либо пожизненно, либо в отношении участия в конкретных соревнованиях и/или мероприятиях по боулингу. Дисквалификация, не реализованная в текущем спортивном сезоне, переносится на следующий спортивный сезон.
- 7. В случае нарушения субъектом боулинга антидопинговых правил срок действия дисквалификации определяется в соответствии с антидопинговыми правилами РУСАДА.
- 8. В случае оказания противоправного влияния на результат соревнований по боулингу, дисквалификация может быть пожизненной.
- 9. Дисквалификация действует независимо от перехода дисквалифицированного лица в другую РСФ.
- 10. Спортивная санкция в виде спортивной дисквалификации по решению Президиума ФБР может быть условной.

### Статья 5.3. Отстранение от любой деятельности, связанной с боулингом

- 1. Запрет на осуществление любой деятельности, связанной с боулингом, является спортивной санкцией, применяемой Президиумом ФБР, которая выражается в запрете лицу на определённый срок либо пожизненно осуществлять любую деятельность, связанную с боулингом.
- 2. Субъект боулинга, к которому применена указанная санкция, не может быть заявлено для участия в соревнованиях в качестве спортсмена, спортивного судьи, тренера, представителя РСФ и в ином качестве, а также осуществлять любую иную связанную с боулингом деятельность, в том числе деятельность в организациях субъектах боулинга или по поручению субъектов боулинга.
- 3. Спортивная санкция в виде отстранения от любой деятельности, связанной с боулингом, по решению Президиума ФБР может быть условной.

### Статья 5.4. Запрет на организацию и проведение соревнований и/или мероприятий различного уровня

1. Запрет на организацию и проведение соревнований и/ил мероприятий различного уровня является спортивной санкцией, применяемой Президиумом ФБР, которая выражается в запрете РСФ или иному субъекту боулинга на определенный срок

- осуществлять любую деятельность, связанную с организацией и проведением соревнований и/или мероприятий по боулингу различного уровня.
- 2. При назначении указанной спортивной санкции Президиум ФБР определяет количество, вид и статус соревнований и/или мероприятий по боулингу, в которых она должна быть реализована.

### Статья 5.5. Недопуск тренера и/или судьи к соревнованиям

- 1. Недопуск тренера и/или судьи к соревнованиям является спортивной санкцией, которая выражается в лишении судьи или тренера права на исполнение своих обязанностей в текущем и/или будущем соревновании либо соревнованиях и применяется в случаях, предусмотренных настоящим Регламентом.
- 2. При назначении указанной в настоящей статье спортивной санкции Президиум ФБР определяет количество, вид и статус соревнований по боулингу, в которых она должна быть реализована.

### Статья 5.6. Денежный штраф

- 1. Денежный штраф (штраф) является спортивной санкцией, применяемой Президиумом ФБР, которая выражается в денежном взыскании и применяется за совершение дисциплинарного нарушения.
- 2. Штраф устанавливается и оплачивается в рублях Российской Федерации.
- 3. Штраф, примененный на основании решения Президиума ФБР, должен быть оплачен в срок, установленный в решении Президиума ФБР.
- 4. РСФ либо субъект боулинга организация несет субсидиарную ответственность за уплату штрафа субъектом боулинга члена данного РСФ либо субъекта боулинга организации на момент совершения дисциплинарного нарушения, если иное не предусмотрено нормами настоящего Регламента.
- 5. Все взимаемые штрафы поступают на расчетный счет ФБР. При оплате штрафа в платежном поручении указывается номер и дата решения Президиума ФБР о применении санкции в виде штрафа.
- 6. Размеры штрафов за совершение дисциплинарных нарушений указаны в соответствующих статьях настоящего Регламента.
- 7. Конкретный размер штрафа за совершенное дисциплинарное нарушение определяется Президиумом ФБР в пределах, установленных в соответствующей статье настоящего Регламента, соразмерно серьезности дисциплинарного нарушения, с учетом личности субъекта боулинга, виновного в совершении нарушения, отсутствия у виновного субъекта боулинга дисциплинарных нарушений в прошлом, систематичности совершения дисциплинарных нарушений, причин совершения нарушения, смягчающих и отягчающих обстоятельств, а также иных обстоятельств, имеющих значение для дела.
- 8. Спортивная санкция в виде штрафа может быть условной.

#### Статья 6. Вина

1. Виновным в совершении дисциплинарного нарушения может быть признан субъект боулинга, совершивший деяние в форме умысла или неосторожности.

2. Субъект боулинга привлекается к ответственности вне зависимости от того, совершено дисциплинарное нарушение умышленно или по неосторожности, если нормами настоящего Регламента не предусмотрено иное.

Субъект боулинга — юридическое лицо может быть признано виновным в совершении дисциплинарного нарушения, если будет установлено, что у него имелась возможность для соблюдения правил и норм, за нарушение которых настоящим Регламентом предусмотрена соответствующая ответственность, но данным лицом не были приняты все зависящие от него меры по их соблюдению.

#### Статья 7. Признание вины

- 1. Признание вины может быть основанием для снижения спортивной санкции.
- 2. Признание вины осуществляется до заседания Президиума ФБР в письменной форме. В ходе заседания Президиума ФБР все объяснения и возражения могут быть заявлены лицами, участвующими в деле, или их представителями устно и внесены в протокол заседания Президиума ФБР.

### Статья 8. Применение комбинированных спортивных санкций

В предусмотренных настоящим Регламентом случаях, за совершение одного дисциплинарного нарушения, Президиум ФБР может единовременно применять несколько спортивных санкций, установленных соответствующей статьей настоящего Регламента.

### Статья 9. Применение санкций при совокупности дисциплинарных нарушений

- 1. При совокупности дисциплинарных нарушений к лицу применяется спортивная санкция за каждое совершенное дисциплинарное нарушение по соответствующей статье настоящего Регламента.
- 2. При совокупности дисциплинарных нарушений спортивные санкции применяются путем поглощения менее строгой санкции более строгой.
- 3. Поглощение менее строгой спортивной санкции более строгой возможно только в отношении спортивных санкций одного вида.

#### Статья 10. Попытка совершить дисциплинарное нарушение

- 1. Попыткой совершить дисциплинарное нарушение признаются виновные деяния субъекта боулинга, непосредственно направленные на совершение дисциплинарного нарушения, если при этом нарушение не было доведено до конца по не зависящим от этого лица обстоятельствам.
- 2. Ответственность за попытку совершения дисциплинарного нарушения наступает по норме настоящего Регламента, предусматривающей ответственность за оконченное нарушение, со ссылкой на настоящую статью.
- 3. При рассмотрении попытки совершения дисциплинарного нарушения Президиум ФБР, с учетом обстоятельств совершения нарушения, вправе применить спортивную санкцию в виде предупреждения либо уменьшить санкцию, предусмотренную за совершение оконченного дисциплинарного нарушения.

### Статья 11. Соучастие в дисциплинарном нарушении

- 1. Соучастием в дисциплинарном нарушении признается умышленное совместное участие двух или более лиц в совершении дисциплинарного нарушения.
- 2. Субъект боулинга, участвующий в совершении дисциплинарного нарушения в качестве исполнителя, организатора, подстрекателя либо пособника, привлекается к ответственности.
- 3. Субъект боулинга, не являющийся непосредственным исполнителем дисциплинарного нарушения, но участвовавшее в совершении нарушения, предусмотренного этой нормой, может быть привлечено к ответственности за данное дисциплинарное нарушение в качестве его организатора, подстрекателя либо пособника.
- 4. Ответственность в отношении организатора, подстрекателя либо пособника наступает по норме настоящего Регламента, предусматривающей ответственность субъекта дисциплинарного нарушения исполнителя, со ссылкой на настоящую статью.
- 5. При рассмотрении дел о дисциплинарных нарушениях, совершенных в соучастии, меры ответственности и размер санкций, применяемых к каждому из соучастников нарушения, определяются Президиумом ФБР исходя из обстоятельств совершения дисциплинарного нарушения. Президиум ФБР вправе применить спортивную санкцию в виде предупреждения либо уменьшить организатору, подстрекателю либо пособнику санкцию, предусмотренную за совершение такого дисциплинарного нарушения. При этом назначаемая Президиумом ФБР санкция не может быть ниже минимального предела санкции, предусмотренного настоящим Регламентом за совершение соответствующего нарушения.
- 6. В случае недоведения исполнителем дисциплинарного нарушения до конца по не зависящим от него обстоятельствам, остальные соучастники привлекаются к ответственности в соответствии с нормами настоящего Регламента за попытку совершить дисциплинарное нарушение.
- 7. За попытку совершения дисциплинарного нарушения может быть привлечен к ответственности также субъект боулинга, которому, по не зависящим от него обстоятельствам, не удалось склонить других лиц к совершению нарушения.

#### Статья 12. Аналогия

- 1. В случаях, когда отношения, относящиеся к сфере действия настоящего Регламента, прямо им не урегулированы, к таким отношениям, если это не противоречит их существу, применяются нормы, регулирующие сходные отношения (аналогия закона).
- 2. При невозможности использования аналогии закона, права и обязанности субъектов боулинга и/или Президиума ФБР при выполнении им функций юрисдикционного органа определяются исходя из общих начал и смысла норм действующего законодательства Российской Федерации (аналогия права) и принципов добросовестности, разумности и справедливости.
- 3. В случае совершения лицом деяния, прямо не предусмотренного настоящим Регламентом, но по своей сути являющегося подобным (аналогичным) нарушению, за совершение которого настоящим Регламентом предусмотрена дисциплинарная ответственность, Президиум ФБР вправе применить к такому лицу одну из спортивных санкций, предусмотренных настоящим Регламентом, руководствуясь аналогией закона, аналогией права и принципами добросовестности, разумности и справедливости.

### Статья 13. Условное привлечение к спортивной ответственности

- 1. Если при назначении спортивной санкции Президиум ФБР, исходя из обстоятельств дела, придет к выводу о возможности ее применения без реального исполнения, он постановляет считать назначенную санкцию условной.
- 2. При назначении условной спортивной санкции Президиум ФБР учитывает все факторы, перечисленные в ст. 4. настоящего Регламента, в том числе характер и степень опасности совершенного нарушения, личность виновного, смягчающие и отягчающие обстоятельства.
- 3. При назначении условной спортивной санкции Президиум ФБР вправе установить виновному лицу испытательный срок от 3 (трех) месяцев до 2 (двух) лет, в течение которого данное лицо должно своим поведением доказать свое исправление.
- 4. В качестве условных не могут быть назначены спортивные санкции, в отношении которых в соответствующей норме настоящего Регламента установлен запрет на ее установление в качестве условной санкции.
- 5. Совершение субъектом боулинга, привлеченным к ответственности, в течение испытательного срока любого дисциплинарного нарушения влечет отмену условного исполнения спортивной санкции решением Президиума ФБР и ее последующую реализацию.
- 6. В случаях нарушения антидопинговых правил назначение условной спортивной санкции не допускается.

#### Статья 14. Срок давности по применению спортивных санкций

- 1. Лицо не может быть привлечено к дисциплинарной ответственности и к нему не применяются спортивные санкции по истечении срока давности, который составляет:
  - 1) один год по нарушениям, предусмотренным настоящим Регламентом;
  - 2) десять лет по нарушениям антидопинговых правил.
- 2. Исчисление срока давности по применению спортивных санкций начинается:
  - 1) со дня совершения дисциплинарного нарушения;
  - 2) в случае неоднократного совершения дисциплинарных нарушений со дня совершения последнего дисциплинарного нарушения;
  - 3) в случае совершения длящегося дисциплинарного нарушения со дня его окончания.
- 3. Срок давности не применяется, если Президиум ФБР выносит решение до его истечения.

### Статья 15. Обязанность исполнения спортивной санкции

- 1. Обязанность исполнения решения о привлечении к дисциплинарной ответственности и применении спортивной санкции несет субъект боулинга, в отношении которого указанная санкция была применена, за исключением случаев, предусмотренных настоящим Регламентом.
- 2. Обязанность исполнения решения о привлечении к дисциплинарной ответственности и применении спортивной санкции наступает с момента вступления такого решения в силу в соответствии с настоящим Регламентом.
- 3. Обязанность по оплате штрафа, примененного решением о применении спортивной санкции в отношении субъекта боулинга физического лица, такое лицо несет самостоятельно. На РСФ либо субъекта боулинга организацию возлагается субсидиарная ответственность за уплату штрафа субъектом боулинга членом данного РСФ или субъекта боулинга организации, если на это указано Решением Президиума

### Статья 16. Ответственность за неисполнение спортивной санкции

- 1. За неисполнение спортивной санкции субъект боулинга, в отношении которого такая санкция была применена, привлекается к ответственности, предусмотренной настоящим Регламентом.
- 2. В случае участия в соревновании субъекта боулинга, к которому была применена спортивная санкция в виде дисквалификации, запрета на участие в соревнованиях или мероприятиях по боулингу такое участие признается неправомерным и результаты такого субъекта боулинга аннулируются.
- 3. В случае неуплаты штрафа в установленный настоящим Регламентом срок, Президиум ФБР вправе принять решение об увеличении неоплаченного штрафа на сумму не более чем на 50% (пятьдесят процентов) за каждое нарушение установленного срока оплаты.
- 4. В иных случаях неисполнения субъектом боулинга спортивной санкции, не указанных в пунктах 2, 3 настоящей статьи, Президиум ФБР в отношении такого лица вправе принять одно из следующих решений:
  - 1) оштрафовать субъекта боулинга на сумму, не превышающую максимальный размер штрафа, предусмотренный нормой настоящего Регламента за совершение соответствующего дисциплинарного нарушения;
  - 2) увеличить ранее назначенную спортивную санкцию, но не более чем в два раза;
  - 3) назначить более строгую спортивную санкцию, предусмотренную настоящим Регламентом, в случае если таковая предусмотрена настоящим Регламентом.

#### Статья 17. Приостановление исполнения спортивной санкции

- 1. Исполнение спортивной санкции может быть приостановлено по решению Президиума ФБР, если срок примененной к субъекту боулинга санкции составляет от 1 (одного) месяца и не более 6 (шести) месяцев, и если это допустимо по обстоятельствам дела, в частности, с учетом характеристики субъекта боулинга, к которому применена спортивная санкция.
- 2. Приостановление исполнения спортивной санкции осуществляется только по ходатайству субъекта боулинга, привлеченного к дисциплинарной ответственности. Президиум ФБР не вправе самостоятельно инициировать приостановление исполнения спортивной санкции.
- 3. Приостановление исполнения спортивной санкции недопустимо при совершении субъектом боулинга нарушений в виде оказания противоправного влияния на результаты соревнований и/или мероприятий по боулингу.
- 4. При приостановлении исполнения спортивной санкции Президиум ФБР назначает субъекту боулинга, в отношении которого приостанавливается исполнение санкции, испытательный срок продолжительностью от 3 (трех) месяцев до 2 (двух) лет.
- 5. Совершение субъектом боулинга, в отношении которого приостановлено исполнение спортивной санкции, в течение испытательного срока любого дисциплинарного нарушения, влечет отмену приостановления решения о применении спортивной санкции, при этом приостановленная часть спортивной санкции добавляется путем сложения к санкции, вынесенной за совершение нового нарушения.

6. Если в течение испытательного срока субъект боулинга, в отношении которого приостановлено исполнение спортивной санкции, не совершит дисциплинарных нарушений, то по истечении испытательного срока приостановленная спортивная санкция снимается.

### Статья 18. Освобождение от дальнейшего исполнения спортивной санкции

- 1. В особых случаях по решению Президиума ФБР субъект боулинга, привлеченный к спортивной ответственности, может быть освобожден от дальнейшего исполнения спортивной санкции, если это допустимо по обстоятельствам дела, в частности, с учетом характеристики лица, к которому применена санкция.
- 2. Освобождение от дальнейшего исполнения спортивной санкции допускается не менее чем через 2 (два) месяца после фактической реализации примененной спортивной санкции, а в случае, если санкция является пожизненной, после 3 (трех) лет фактической реализации примененной спортивной санкции.
- 3. Президиум ФБР вправе заменить оставшийся срок исполнения спортивной санкции на условный, а в случае, если санкция является пожизненной, на условный срок, который не может быть менее 3 (трех) лет.
- 4. Допустимо освобождение от дальнейшего исполнения только следующих спортивных санкций: дисквалификация, запрет на участие в соревнованиях и/или мероприятиях.
- 5. Не допускается освобождение от дальнейшего исполнения спортивной санкции, примененной к лицу за нарушение антидопинговых правил или за оказание противоправного влияния на результат соревнований.

#### Статья 19. Рассрочка исполнения спортивной санкции в виде штрафа

По ходатайству субъекта боулинга, привлеченного к дисциплинарной ответственности и с учетом его материального положения, уплата штрафа может быть рассрочена по решению Президиума ФБР.

### РАЗДЕЛ ІІ. ВИДЫ ДИСЦИПЛИНАРНЫХ НАРУШЕНИЙ

#### Статья 20. Отказ организатора от проведения соревнований и/или мероприятия

1. Отказ организатора от проведения соревнований и/или мероприятия (после утверждения места и сроков их проведения) без объективных на это причин менее, чем за 1 месяц до даты проведения соревнований,

#### – наказывается денежным штрафом в размере от 10 000 рублей до 50 000 рублей.

2. Отказ организатора от проведения соревнований и/или мероприятия (после утверждения места и сроков их проведения) без объективных на это причин менее, чем за 20 дней до даты проведения соревнований,

### – наказывается денежным штрафом в размере от 20 000 рублей до 60 000 рублей.

- 3. Отказ организатора от проведения соревнований и/или мероприятия (после утверждения места и сроков их проведения) без объективных на это причин менее, чем за 7 дней до даты проведения соревнований,
- наказывается денежным штрафом в размере от 30 000 рублей до 70 000 рублей.

Прим. В случае, если соревнования и/или мероприятия проводятся совместно несколькими организаторами, ответственность за нарушения, предусмотренные настоящей статьей, устанавливается в отношении каждого из организаторов, совершивших нарушение, на основании решения Президиума ФБР.

### Статья 21. Отсутствие информации от организатора соревнований и/или мероприятий о назначении ответственного лица за проведение соревнований и/или мероприятий

1. Непредоставление организатором в ФБР либо указанному ФБР лицу информации о назначении ответственного лица за проведение соревнований и/или мероприятий менее, чем за два месяца до даты проведения соревнований и/или мероприятия от организатора,

### – наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 80 000 рублей.

- 2. Непредоставление организатором соревнований в ФБР либо указанному ФБР лицу информации о назначении ответственного лица за проведение соревнований и/или спортивных мероприятий менее, чем за один месяц до даты проведения соревнований,
  - наказывается денежным штрафом в размере от 15 000 рублей до 100 000 рублей; за повторное нарушение денежным штрафом в размере от 50 000 рублей 200 000 рублей и запретом на организацию и проведение соревнований на срок до 6 месяцев.

### Прим.

\*Основанием освобождения от ответственности за дисциплинарное нарушение, указанное в настоящей статье, является непредоставление организатором соревнований информации, указанной в настоящей статье, вследствие обстоятельств непреодолимой силы (форс-мажор).

\*\*Непредоставление организатором соревнований информации, указанной в настоящей статье, менее, чем за один месяц до даты проведения соревнований, может являться также основанием для отмены соревнований.

# Статья 22. Ненадлежащее техническое или организационное обеспечение, которое негативно повлияло или может повлиять на ход проведения и/или результаты соревнований

1. Необеспечение организаторами соревнований соответствия игровых дорожек требованиям Правил вида спорта «боулинг» и/или иным обязательным техническим требованиям к началу соревнований и/или мероприятий в срок, не менее, чем за 15 (пятнадцать) календарных дней до даты начала соревнований,

#### наказывается денежным штрафом в размере от 20 000 рублей до 100 000 рублей.

2. Необеспечение организатором в месте проведения соревнований и/или спортивных мероприятий исправной машины для натирки игровых дорожек либо невозможность ее использования для нанесения игровых программ на игровые дорожки во время проведения соревнований и/или спортивных мероприятий в срок, не менее, чем за 15 (пятнадцать) календарных дней до даты начала соревнований и/или спортивных мероприятий,

### – наказывается денежным штрафом в размере от 20 000 рублей до 100 000 рублей.

3. Необеспечение организатором наличия химических средств для нанесения игровых программ на игровые дорожки в количестве, необходимом для проведения соревнований

и/или спортивных мероприятий в срок, не менее, чем 15 (пятнадцать) календарных дней до даты начала соревнований и/или спортивных мероприятий,

- наказывается денежным штрафом в размере от 15 000 рублей до 70 000 рублей.
- 4. Необеспечение организаторами соревнований и/или мероприятий рабочих мест для главной судейской коллегии и оргкомитета соревнований и/или мероприятий к дате начала соревнований и/или мероприятий,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 50 000 рублей.

### Статья 23. Отсутствие представителей РСФ, спортивных судей, представителей спортивных сборных команд субъекта РФ на торжественных мероприятиях

- 1. Отсутствие без уважительных причин представителей РСФ, спортивных судей, представителей спортивных сборных команд субъекта РФ на церемонии открытия соревнований либо церемонии закрытия соревнований (в случае их проведения),
- наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей.
- 2. Отсутствие без уважительных причин на церемонии награждения спортсменов, являющихся победителями и/или призерами соревнований, либо представителей РСФ, являющихся победителями и/или призерами зачета субъектов РФ на соревнованиях,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.
- 3. Повторное совершение нарушения, предусмотренного частью 1 и/или частью 2 настоящей статьи,
- наказывается денежным штрафом в размере от 10 000 рублей до 20 000 рублей.

### Статья 24. Участие представителя ССК субъекта РФ, спортивных судей в торжественных мероприятиях в неутвержденной парадной форме РСФ и/или без обуви

- 1. Участие представителя ССК субъекта РФ, в церемонии награждения, на церемонии открытия соревнований, на церемонии закрытия соревнований в неутвержденной парадной форме РСФ и/или без обуви,
- наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей.
- 2. Участие спортсмена в финальных играх соревнований в неутвержденной парадной форме РСФ, равно как и присутствие тренера в игровой зоне во время проведения финальных игр соревнований в неутвержденной парадной форме РСФ и/или без обуви,
- наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей.
- 3. Повторное совершение дисциплинарного нарушения, предусмотренного пунктом 1 и/или пунктом 2 настоящей статьи,
- наказывается денежным штрафом в размере от 10 000 рублей до 20 000 рублей.  $\Pi pum$ .:
  - \* K отсутствию обуви приравнивается наличие на представителях CCK субъекта  $P\Phi$  обуви открытого типа: сланиев, тапочек и т.п.
  - \*\* К дисциплинарной ответственности по настоящей статье могут быть привлечены спортсмены, тренеры, спортивные судьи, непосредственно совершившие нарушение с возможным применением к. РСФ, членами которой являются лица, совершившие дисциплинарное нарушение, предусмотренное настоящей статьей, субсидиарной ответственности.

### Статья 25. Участие представителей ССК субъекта РФ в соревнованиях и/или мероприятиях в ненадлежащей игровой форме

1. Участие представителей ССК субъекта РФ, а именно спортсмена и тренера, присутствующего в игровой зоне, в личных соревнованиях, в неутвержденной игровой форме РСФ, за который они выступают в соревнованиях, либо с иным нарушением требований, установленных ФБР к игровой форме,

### – наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.

2. Участие в командных соревнованиях представителей ССК субъекта РФ, а именно спортсменов и тренеров (присутствующих в игровой зоне) не в единой игровой форме, утвержденной РСФ, за которую выступает команда, либо с иным нарушением требований, установленных ФБР к игровой форме,

### - наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.

3. Повторное совершение субъектом боулинга в личных или командных дисциплинах соревнований и/или спортивных мероприятий дисциплинарного нарушения, предусмотренного пунктом 1 и/или пунктом 2 настоящей статьи,

### - наказывается денежным штрафом в размере от 10 000 рублей до 20 000 рублей.

Прим. \*Санкция, предусмотренная пунктом 1 настоящей статьи, подлежит применению к субъекту боулинга, допустившему дисциплинарное нарушение, с возможностью привлечения к субсидиарной ответственности РСФ, членами которой являются лица, допустившие нарушения на дату его совершения.

\*\* Санкция, предусмотренная пунктом 2 настоящей статьи, подлежит применению к каждому члену команды, допустившей дисциплинарное нарушение (в том числе к запасным спортсменам), с возможностью привлечения к субсидиарной ответственности РСФ, за которую выступала команда, допустившая нарушение. Президиум ФБР вправе освободить от ответственности по п. 2 настоящей статьи одного или нескольких членов команды в зависимости от обстоятельств совершения дисциплинарного нарушения.

### Статья 26. Несоответствие игровой формы спортсменов или тренеров, макетам утвержденным РСФ

1. Участие субъекта боулинга - спортсмена и/или тренера в соревнованиях в игровой форме, не соответствующей утвержденным макетам РСФ, действующим во время проведения соревнований,

### - наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей.

2. Допуск ГСК либо организатором соревнований (мероприятий) и/или РСФ субъекта боулинга - спортсмена и/или тренера к участию в соревнованиях в игровой форме, не соответствующей утвержденным макетам РСФ, действующим во время проведения соревнований и/или мероприятий,

### – наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей.

Прим. \*Санкция, предусмотренная пунктом 1 настоящей статьи, подлежит применению к субъекту боулинга, непосредственно допустившему нарушение.

\*\* Санкция, предусмотренная пунктом 2 настоящей статьи, подлежит применению к организатору u/uли  $PC\Phi$ , допустившему субъекта боулинга, указанного в n. 1 настоящей статьи, к участию в соревнованиях u/uли мероприятиях.

### Статья 27. Непредоставление в ФБР макетов утвержденной игровой формы от РСФ

Непредоставление РСФ в ФБР макетов утвержденной игровой формы для членов ССК субъекта РФ от РСФ в сроки, определенные ФБР,

– наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 20 000 рублей.

# Статья 28. Непредоставление либо несвоевременное представление РСФ в ФБР информации по календарным планам, информации о лицензиях РСФ и/или иной информации, предоставление которой является обязательным в соответствии положениями (регламентами), иными локальными нормативными актами ФБР

Непредоставление либо несвоевременное представление РСФ в ФБР информации по календарным планам, информации о лицензиях РСФ и/или иной информации, предоставление которой является обязательным в соответствии с положениями (регламентами), иными локальными нормативными актами ФБР, в установленные ФБР сроки,

– наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 20 000 рублей.

### Статья 29. Нарушения Правил вида спорта «боулинг» и/или регламента соревнований и/или мероприятий

- 1. Нарушение субъектами боулинга Правил вида спорта «боулинг» и/или регламента соревнований (мероприятий), оказавшее негативное влияние на ход проведения соревнований или игры либо создавшее неравные условия для субъектов боулинга участников соревнований (мероприятий) один или два раза в течение спортивного сезона,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.
- 2. Нарушение субъектами боулинга Правил вида спорта «боулинг» и/или регламента соревнований оказавшее негативное влияние на ход проведения соревнований или игры либо создавшее неравные условия для субъектов боулинга участников соревнований (мероприятий) три и более раз в течение спортивного сезона,
- наказывается дисквалификацией спортсмена на срок от 3 (трех) месяцев до 1 (одного) года; недопуском тренера и/или судьи к соревнованиям на срок от 3 (трех) до 6 (шести) месяцев; запретом на организацию и проведение соревнований на срок от 3 (трех) до 6 (шести) месяцев.
- 3. Совершение субъектом боулинга, указанным в настоящей статье, дисциплинарного нарушения, предусмотренного пунктами 1 и 2 настоящей статьи (совокупность нарушений),
- наказывается дисквалификацией спортсмена на срок от 6 (шести) месяцев до 2 (двух) лет; недопуском тренера и/или судьи к соревнованиям на срок от 6 (шести) месяцев до 2 (двух) лет; запретом на организацию и проведения соревнований на срок от 6 (шести) месяцев до 2 (двух) лет.

# Статья 30. Действия субъектов боулинга, оказавшие негативное влияние на ход проведения соревнований или игры либо создавшие неравные условия для участников соревнований (мероприятий), не описанные в Правилах вида спорта «боулинг» или регламенте соревнований

1. Совершение спортсменом и/или тренером один или более раза в течение спортивного сезона действий, оказавших негативное влияние на ход проведения соревнований или игры либо создавшие неравные условия для участников соревнований (мероприятий), и

не описанных как нарушения в Правилах вида спорта «боулинг» или регламенте соревнований,

- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей;
- 2. То же деяние, совершенное неоднократно либо при совокупности деяний,
- наказывается денежным штрафом от 10 000 рублей до 20 000 рублей за каждое допущенное нарушение и/или дисквалификацией спортсмена на срок от 3 (трех) до 6 (шести) месяцев; недопуском тренера и/или спортивного судьи к соревнованиям сроком от 3 (трех) до 6 (шести) месяцев.

### Статья 31. Недисциплинированное и грубое поведение во время проведения соревнований и/или мероприятий, не влияющее на ход соревнований или игры

1. Недисциплинированное и грубое поведение субъектов боулинга - спортсмена, тренера, спортивного судьи во время проведения соревнований (мероприятий), не влияющее на ход соревнований или игры: споры, пререкания, хамство, оскорбление, конфликты, провокации, угроз, запугивания, агитации и т.п., в т.ч. описанных в Правилах вида спорта «боулинг» без использования ненормативной лексики,

### - наказывается денежным штрафом в размере 1 000 рублей.

2. Недисциплинированное и грубое поведение субъектов боулинга - спортсмена, тренера, спортивного судьи во время проведения соревнований (мероприятий), не влияющее на ход соревнований или игры: споры, пререкания, хамство, оскорбление, конфликты, провокации, угроз, запугивания, агитации и т.п., в т.ч. описанных в Правилах игры по виду спорта «боулинг» с использованием ненормативной лексики,

### - наказывается денежным штрафом в размере от 3 000 рублей до 5 000 рублей.

- 3. Драка и/или физическое воздействие на другое физическое лицо (рукоприкладство), не влияющее на ход соревнований или игры,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей с каждого субъекта боулинга, допустившего нарушение.
- 4. Нарушение, указанное в п. 3 настоящей статьи, совершенное повторно,
- наказывается денежным штрафом в размере от 10 000 рублей до 20 000 рублей и/или дисквалификацией спортсмена на срок от 6 (шести) месяцев до 3 (трех) лет и/или недопуском тренера и/или судьи к соревнованиям сроком от 6 (шести) месяцев до 3 (трех) лет.

Прим. Установленные ст. 14 настоящего Регламентам сроки давности привлечения к дисциплинарной ответственности не применяются при совершении субъектом боулинга нарушения, предусмотренного п. 4 настоящей статьи.

### Статья 32. Неспортивное поведение во время проведения соревнований и/или мероприятий

1. Неспортивное поведение субъекта боулинга - спортсмена, тренера, спортивного судьи во время проведения соревнований (мероприятий), в том числе не описанное в Правилах вида спорта «боулинг», без использования ненормативной лексики,

#### наказывается денежным штрафом в размере от 1 500 до 2 000 рублей.

2. Неспортивное поведение субъекта боулинга - спортсмена, тренера, спортивного судьи во время проведения соревнований, негативно повлиявшее на ход соревнований или игры либо создавшее неравные условия для субъектов боулинга, участвующих в

соревнованиях (мероприятиях), в том числе не описанное в Правилах вида спорта «боулинг», с использованием ненормативной лексики,

- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.
- 3. Драка и/или любое иное физическое воздействие на другое лицо, негативно повлиявшее на ход соревнований или игры либо создавшее неравные условия для субъектов боулинга, участвующих в соревнованиях (мероприятиях),
- наказывается денежным штрафом в размере до 10 000 рублей до 20 000 рублей, с каждого участника драки;
- 4. Нарушение, указанное в п. 3 настоящей статьи, совершенное повторно,
- наказывается денежным штрафом в размере от 15 000 рублей до 40 000 рублей и/или дисквалификацией спортсмена от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или недопуском тренера и/или судьи к соревнованиям сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет.
- Прим. Установленные ст. 14 настоящего Регламентам сроки давности привлечения к дисциплинарной ответственности не применяются при совершении субъектом боулинга нарушения, предусмотренного п. 4 настоящей статьи.

# Статья 33. Распространение ложной информации, сведений и оскорбительные публичные высказывании, в том числе в СМИ, сети Интернет, социальных сетях, иных открытых источниках информации

- 1. Распространение субъектами боулинга ложной информации, сведений и оскорбительные публичные высказывании, в том числе в СМИ, сети Интернет, социальных сетях, иных открытых источниках информации, наносящих вред репутации и порочащих честь и достоинство ФБР, исполнительных органов ФБР, РСФ, организаторов соревнований,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 20 000 рублей.
- 2. Распространение субъектами боулинга ложной информации, сведений и оскорбительные публичные высказывании, в том числе в СМИ, сети Интернет, социальных сетях, иных открытых источниках информации, наносящих вред репутации и порочащих честь и достоинство ФБР и ее членов, организаторов соревнований, повлекшее за собой значительный ущерб репутации ФБР,
- наказывается денежным штрафом в размере от 20 000 рублей до 40 000 рублей и/или дисквалификацией спортсмена сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или недопуском тренера и/или спортивного судьи к соревнованиям сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или запретом на организацию и проведения соревнований сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет.

### Статья 34. Необеспечение во время проведения соревнований порядка и безопасности соревнований и/или мероприятий

- 1. Необеспечение организатором соревнований и/или мероприятий порядка и безопасности во время их проведения два или три раза за спортивный сезон,
- наказывается денежным штрафом в размере от 3 000 рублей до 5 000 рублей.
- 2. Регулярное (более 3 (трех) раз за спортивный сезон) необеспечение организатором соревнований и/или мероприятий порядка и безопасности во время их проведения,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.

### Статья 35. Воздействия и провокационные действия на участников соревнований и/или мероприятий

1. Однократное зафиксированное воздействие и/или провокационные действия субъекта боулинга на других участников соревнований (мероприятий), в том числе, спортсменов, тренеров, спортивных судей, оказывающие влияние на результаты соревнований (мероприятий), равно как и любое иное противоправное влияние на результаты соревнований (мероприятий),

### – наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 20 000 рублей.

- 2. Регулярные (два и более раза за спортивный сезон) зафиксированные воздействия и/или провокационные действия субъекта боулинга на других субъектов боулинга участников соревнований и/или мероприятий, оказывающие противоправное влияние на результат соревнований, равно как и любое иное противоправное влияние на результаты соревнований,
- наказывается денежным штрафом в размере от 20 000 рублей до 40 000 рублей и/или дисквалификацией спортсмена на срок от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или недопуском тренера и/или судьи к соревнованиям сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или запретом на организацию и проведения соревнований сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет.
- 3. Участие в оказании или в попытке оказания одним или несколькими субъектами боулинга противоправного влияния на результаты соревнований (мероприятий), включая организацию и/или проведение «договорных» матчей и/или игр, с целью получения материальной и/или иной выгоды,
- наказывается денежным штрафом в размере от 30 000 рублей до 80 000 рублей и/или дисквалификацией спортсмена на срок от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или недопуском тренера и/или судьи к соревнованиям сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или запретом на организацию и проведения соревнований сроком от 1 (одного) года до 3 (трех) лет.

### Статья 36. Участие в соревновании (мероприятии) спортсмена, не имеющего права выступать в соревнованиях

Участие в соревновании (мероприятии) спортсмена, не имеющего права выступать в соревнованиях, включая, но не ограничиваясь, незаявленный, дисквалифицированный, не соответствующий требованиям положения и/или регламента соревнования, спортивному разряду, использование поддельных документов, выявленное комиссией по допуску соревнований

### – наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей до 10 000 рублей и/или

Прим. Денежный штраф, предусмотренный настоящей статьей, может взиматься со спортсмена, допустившего нарушение и/или РСФ, за которую выступает спортсмен, допустивший нарушение.

### Статья 37. Неявка спортсмена на финальные игры соревнований, а равно отказ от участия в соревнованиях во время соревнований

- 1. Неявка спортсмена на финальные игры соревнований, а равно отказ от участия в соревнованиях во время соревнований без уважительных причин с заблаговременным уведомлением ГСК соревнований,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей.

- 2. Неявка спортсмена на финальные игры соревнований, а равно отказ от участия в соревнованиях во время соревнований без уважительных причин без заблаговременного уведомления ГСК соревнований,
- наказывается денежным штрафом в размере 15 000 рублей. Прим.
  - \* Заблаговременным уведомлением ГСК соревнований считается уведомление, предоставленное в ГСК соревнований не менее, чем за 3 (три) часа до начала этапа соревнований, от выступления в которых отказывается спортсмен.
  - \*\* Спортсмен, допустивший нарушение, предусмотренное настоящей статьей, может быть отстранен ГСК соревнований от всех мероприятий, проводимых в течение игрового дня соревнований, в течение которого допущено нарушение, предусмотренное настоящей статьей.

## Статья 38. Неявка спортсменов без уважительных причин на международные соревнования, учебно-тренировочные мероприятия, углубленное медицинское обследование

- 1. Неявка спортсменов без уважительных причин на международные соревнования, учебнотренировочные мероприятия, углубленное медицинское обследование, при предварительном уведомлении о неявке ФБР,
- наказывается денежным штрафом в размере 5 000 рублей.
- 2. Неявка спортсменов без уважительных причин на международные соревнования, учебно-тренировочные мероприятия, углубленное медицинское обследование без предварительного уведомления о неявке,
- наказывается денежным штрафом в размере 10 000 рублей.
- 3. Неявка без уважительных причин спортсменов на международные соревнования, учебнотренировочные мероприятия, углубленное медицинское обследование, при отсутствии информации о причинах неявки,
- наказывается денежным штрафом в размере 20 000 рублей.
- Прим. Предварительным уведомлением о неявке является уведомление, направленное представителю ФБР, ответственному за проведение мероприятия либо соревнований, на которое не явился спортсмен, не менее, чем за 5(пять) рабочих дней до даты соответствующего мероприятия либо соревнований.

### Статья 39. Неуплата членских взносов в ФБР, вступительного взноса, организационных сборов в установленные сроки

- Неуплата РСФ членских взносов в ФБР, вступительного взноса, организационных сборов в сроки, в том числе установленные ФБР,
- наказывается денежным штрафом в размере членского взноса +20% от размера членского взноса.
- Прим. В случае неуплаты РСФ обязательных платежей, указанных в настоящей статье, позднее 1 мая спортивного сезона, дополнительно к применению санкции, установленной настоящей статьей, ФБР вправе не допускать до участия в соревнованиях субъектов спортсменов и/или тренеров, являющихся членами, указанной РСФ.

### Статья 40. Неисполнение обязанностей при проведении соревнований или необеспечение условий проведения организаторами соревнований

- 1. Однократное (в течение одного спортивного мероприятия) неисполнение обязанностей при проведении соревнований или необеспечение условий проведения организаторами соревнований, ответственность за совершение которых не предусмотрена иными нормами настоящего Регламента,
- наказывается денежным штрафом в размере от 1 000 рублей до 5 000 рублей.
- 2. Двукратное (в течение одного спортивного мероприятия) неисполнение обязанностей при проведении соревнований или необеспечение условий проведения организаторами соревнований,
- наказывается денежным штрафом в размере от 3 000 рублей до 10 000 рублей.
- 3. Многократное (три и более раза в течение одного спортивного мероприятия) неисполнение обязанностей при проведении соревнований или необеспечение условий проведения организаторами соревнований, ответственность за совершение которых не предусмотрена иными нормами настоящего Регламента,
- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 15 000 рублей.

### Статья 41. Участие в тотализаторе и азартных играх

- Участие субъекта боулинга прямо или косвенно (в том числе через аффилированных лиц) в пари, азартных играх, лотереях или аналогичных мероприятиях, связанных с соревнованиями и/или любыми иными мероприятиями по боулингу,
- наказывается дисквалификацией спортсмена от 1 (одного) года до 3 (трех) лет и/или недопуском тренера и/или спортивного судьи к соревнованиям сроком от 1 года до 3 лет и/или денежным штрафом в размере от 50 000 до 100 000 рублей.

### Статья 42. Инсайдерская информация

- Использование, распространение и/или предоставление полученной инсайдерской информации в сфере боулинга, доступ к которой возник в связи с осуществлением трудовой или иной деятельности (в том числе в качестве непосредственного участника официального соревнования),
- наказывается дисквалификацией спортсмена от 1 (одного) года до 3 (трех) лет, недопуском к соревнованиям тренера и/или судьи и/или официального лица сроком от 1 года до 3 лет и/или денежным штрафом в размере от 20 000 до 100 000 рублей.

### Статья 43. Нахождение в состоянии алкогольного, токсического и наркотического опьянения

- 1. Нахождение субъекта боулинга (физического лица) в состоянии алкогольного, токсического и наркотического опьянения во время участия соревнованиях и/или в мероприятии по боулингу,
- наказывается денежным штрафом в размере от 3 000 рублей до 5 000 рублей и/или дисквалификацией спортсмена сроком до 3 (трех) месяцев и/или недопуском к соревнованиям тренера и/или спортивного судьи сроком до 3 (трех) месяцев;
- 2. Совершение деяния, предусмотренного п. 1 настоящей статьи повторно,

- наказывается денежным штрафом в размере от 5 000 рублей до 10 000 рублей и дисквалификацией спортсмена сроком на 6 (шесть) месяцев, недопуском к соревнованиям тренера и/или судьи сроком на 6 месяцев.

### Статья 44. Нарушение антидопинговых правил

Нарушение спортсменом установленных антидопинговых правил наказывается в соответствии с регламентирующим документом РУСАДА в области антидопинговых правил.

### РАЗДЕЛ III.

### СФЕРА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРЕЗИДИУМА ФБР ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ ФУНКЦИЙ ЮРИСДИКЦИОННОГО ОРГАНА

# Статья 45. Состав Президиума ФБР при рассмотрении дел о дисциплинарных нарушениях. Привлечение специалистов к рассмотрению дел о дисциплинарных нарушениях

- 1. Дела о дисциплинарных нарушениях рассматриваются Президиумом ФБР с обязательным привлечением специалиста, имеющего высшее юридическое образование, подтвержденное выданным на территории Российской Федерации дипломом установленного образца, и опыт работы в спорте либо спортивной деятельности, в частности по виду спорта «боулинг».
- 2. В случае, если при рассмотрении дела о дисциплинарном нарушении Президиум ФБР придет к выводу о необходимости привлечения к рассмотрению дела специалистов, обладающих специальными познаниями, Президиум ФБР вправе привлечь для рассмотрения дела о дисциплинарном нарушении лиц, имеющих необходимую для оценки обстоятельств дела профессиональную квалификацию, образование и/или опыт работы в спорте, в частности по виду спорта «боулинг».
- 3. Специалисты, привлеченные Президиумом ФБР для рассмотрения дела о дисциплинарном нарушении, наравне с членами Президиума ФБР участвуют в рассмотрении дела и принимают участие в голосовании при принятии решения итогам рассмотрения дела.
- 4. Для целей рассмотрения дел о дисциплинарном нарушении Президиум ФБР избирает из своего состава Председательствующего по делам о дисциплинарных нарушениях (далее Председательствующий), заместителя Председательствующего и Ответственного секретаря.
- 5. Члены Президиума ФБР и привлеченные специалисты не вправе разглашать любую информацию, полученную ими в ходе исполнения своих обязанностей при исполнении Президиумом ФБР функций юрисдикционного органа (в том числе обстоятельства дела, содержание обсуждения, персональные данные и т.д.). Члены Президиума ФБР и привлеченные специалисты отвечают за неразглашение и нераспространение сведений, полученных при рассмотрении дел о дисциплинарных нарушениях, в соответствии с требованиями действующего законодательства и внутренних документов ФБР.

### Статья 46. Независимость и беспристрастность членов Президиума ФБР

- 1. Президиум ФБР независим в принятии решений по делам о дисциплинарных нарушениях. Давление на членов Президиума ФБР недопустимо.
- 2. Члены Президиума ФБР обязаны сохранять свою беспристрастность и независимость во время рассмотрения дел.
- 3. В случае наличия у члена Президиума ФБР обстоятельств, вызывающих обоснованные сомнения относительно его независимости или беспристрастности по конкретному делу, такой член Президиума обязан взять самоотвод по данному делу и не принимать участие в голосовании при принятии решения по делу.
- 4. Во время совещания перед вынесением решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении в зале заседания (очно либо в удаленном формате) могут находиться только члены Президиума ФБР и привлеченные специалисты, принимающие участие в голосовании.

### Статья 47. Общая юрисдикция Президиума ФБР при рассмотрении дел о дисциплинарных нарушениях

- 1. Президиум ФБР рассматривает в качестве первой инстанции дела о дисциплинарных нарушениях, указанных в настоящем Регламенте, совершенные субъектами боулинга (за исключением категории субъектов боулинга, указанных в п. 2 настоящей статьи) в системе соревнований по боулингу, отнесенные настоящим Регламентом к компетенции Президиума ФБР.
- 2. Президиум ФБР не рассматривает дела дисциплинарных нарушений, совершенных спортивными судьями. Юрисдикционным органом в отношении спортивных судей, совершивших дисциплинарное нарушение является Правление Всероссийской судейской коллегии ФБР (ВСК), которое рассматривает дела о совершении спортивными судьями дисциплинарных нарушений по правилам настоящего Регламента. Упоминаемые по тексту настоящего Регламента нормы, регламентирующие полномочия, права и обязанности Президиума ФБР распространяют свое действие на Правление ВСК ФБР в части категории дисциплинарных нарушений, указанной в настоящем пункте.
- 3. Президиум ФБР рассматривает дела о дисциплинарных нарушениях, совершенных на соревнованиях (мероприятиях), не отнесенных к категории соревнований (мероприятий), указанных в пункте 3 статьи 1 настоящего Регламента, в случае распространения действия настоящего Регламента на такие соревнования (мероприятия) на основании регламента соревнований (мероприятий) по решению организатора таких соревнований (мероприятий).
- 4. По итогам рассмотрения дел о дисциплинарных нарушениях за совершение дисциплинарных нарушений Президиум ФБР применяет спортивные санкции, предусмотренные настоящим Регламентом и/или Правилами вида спорта «боулинг».

### Статья 48. Председательствующий, заместитель Председательствующего

Председательствующий, а в случае его отсутствия заместитель Председательствующего, в пределах своей компетенции:

1) осуществляет общее руководство работой Президиума ФБР при выполнении им функций юрисдикционного органа;

- 2) организует работу Президиума ФБР и несет ответственность за своевременное и качественное решение задач, стоящих перед Президиумом ФБР при выполнении им функций юрисдикционного органа;
- 3) утверждает повестку дня заседаний Президиума ФБР по рассмотрению дел о дисциплинарном нарушении, созывает и ведет заседания по делу;
- 4) подписывает протоколы заседаний, постановления или решения Президиума ФБР, вынесенные по итогам рассмотрения дел о дисциплинарных нарушениях;
- 5) контролирует выполнение решений Президиума ФБР, принятых по делам о дисциплинарных нарушениях;
- 6) осуществляет взаимодействие со средствами массовой информации по вопросам, касающимся настоящего Регламента;
- 7) осуществляет иные полномочия в соответствии с настоящим Регламентом.

### Статья 49. Ответственный секретарь

Ответственный секретарь выполняет следующие обязанности:

- 1) информирует членов Президиума ФБР о дате, месте и времени проведения заседания по делу о дисциплинарном нарушении;
- 2) составляет проекты решений по делам о дисциплинарных нарушениях;
- 3) отвечает за опубликование решений Президиума ФБР по делам о дисциплинарных нарушениях на официальном сайте ФБР.
- 4) осуществляет подготовку материалов к заседанию по делу о дисциплинарном нарушении;
- 5) по поручению Председательствующего вызывает на заседания приглашенных лиц;
- 6) по мере поступления материалов дела по запросу лиц, в отношении которых ведется дисциплинарное производство, направляет копии материалов дела;
- 7) информирует лиц, в отношении которых ведется дисциплинарное производство, о дате, месте и времени проведения заседания, а также информирует иных заинтересованных лиц о дате, месте и времени проведения заседания посредством электронной почты, мессенджеров;
- 8) по поручению Председательствующего собирает доказательства по делу о дисциплинарном нарушении;
- 9) направляет решения Президиума ФБР, принятые по итогам рассмотрения дел о дисциплинарных нарушениях, заинтересованным сторонам.

#### Статья 50. Отводы членов Президиума ФБР и/или привлеченных специалистов

- 1. При наличии оснований для отвода, указанных в части 3 настоящей статьи, член Президиума ФБР должен взять самоотвод и отказаться от участия в рассмотрении дела.
- 2. Заинтересованное лицо вправе заявить отвод члену Президиума ФБР при наличии оснований для отвода, указанных в части 3 настоящей статьи. Отвод члена Президиума ФБР рассматривается в его отсутствие Председательствующим. Отвод, заявленный Председательствующему, рассматривается заместителем Председательствующего.
- 3. Основаниями для отвода члена Президиума ФБР и/или привлеченного специалиста являются:
  - 1) личная заинтересованность члена Президиума ФБР и/или привлеченного специалиста при рассмотрении конкретного дела о дисциплинарном нарушении;

- 2) прямая или косвенная зависимость члена Президиума ФБР и/или привлеченного специалиста от любого из участников дела о дисциплинарном нарушении;
- 3) наличие у члена Президиума ФБР и/или привлеченного специалиста родственных либо дружеских отношений с лицом, в отношении которого ведется производство по делу о дисциплинарном нарушении;
- 4) участие члена Президиума ФБР и/или привлеченного специалиста в рассмотрении дела при иных обстоятельствах.

### РАЗДЕЛ IV. ОБЩИЕ ПРАВИЛА РАССМОТРЕНИЯ ДЕЛ О ДИСЦИПЛИНАРНЫХ НАРУШЕНИЯХ

### Статья 51. Исчисление сроков

- 1. Сроки, предусмотренные настоящим Регламентом, могут исчисляться днями, месяцами и годами.
- 2. Течение срока, исчисляемого днями, месяцами и годами, начинается на следующий день после даты или наступления события, которыми определено его начало.
- 3. Срок, исчисляемый годами, истекает в соответствующие месяц и число последнего года срока. Срок, исчисляемый месяцами, истекает в соответствующее число последнего месяца срока. В случае, если окончание срока, исчисляемого месяцами, приходится на такой месяц, который соответствующего числа не имеет, срок истекает в последний день этого месяца. В случае, если окончание срока приходится на праздничный или выходной день, то указанный срок истекает в ближайший рабочий день.
- 4. Действие, для совершения которого установлен определенный срок, может быть совершено до двадцати четырех часов последнего дня срока. В случае, если жалоба или документы были сданы в организацию почтовой связи до двадцати четырех часов последнего дня срока, срок не считается пропущенным.
- 5. В случае, если действие должно совершиться немедленно, то течение срока, установленного для его совершения, начинается немедленно с наступления даты или события, которыми определено его начало.

### Статья 52. Пропуск сроков

- 1. Право на совершение действий, предусмотренных настоящим Регламентом, погашается с истечением установленного настоящим Регламентом или назначенного Президиумом ФБР срока.
- 2. Поданные по истечении установленных сроков обращения, жалобы и документы, если не заявлено ходатайство о восстановлении пропущенных сроков, не рассматриваются Президиумом ФБР в лице Председательствующего и возвращаются лицу, которым они были поданы.

### Статья 53. Восстановление и продление сроков

1. Лицам, пропустившим установленный настоящим Регламентом срок, по причинам, признанным Председательствующим уважительными, пропущенный срок может быть восстановлен.

- 2. Заявление о восстановлении пропущенного срока подается в Президиум ФБР и рассматривается Председательствующим единолично без проведения заседания Президиума ФБР.
- 3. В заявлении на восстановление срока должны быть указаны причины пропуска срока. К заявлению прилагаются документы либо иные материалы, подтверждающие уважительность этих причин.
- 4. Одновременно с подачей заявления о восстановлении пропущенного срока должно быть совершено необходимое действие (представлены документы и т.п.), в отношении которого пропущен срок.
- 5. Назначенные Президиумом ФБР сроки могут быть продлены по решению Председательствующего.
- 6. Решение о восстановлении или продлении срока, а также об отказе в его восстановлении или продлении может быть обжаловано в порядке, установленном настоящим Регламентом для обжалования решений Президиума ФБР, принятых по итогам рассмотрения дел о дисциплинарных нарушениях.

### Статья 54. Право на участие в заседании Президиума ФБР

- 1. Любое лицо, в отношении которого ведется производство по делу о дисциплинарном нарушении, может присутствовать на заседании Президиума ФБР и пользоваться всеми правами, указанными в пункте 2 настоящей статьи. Президиум ФБР обязан обеспечить уведомление такого лица о дате, месте и времени проведения заседания в порядке, предусмотренном настоящим Регламентом, и не вправе отказать такому лицу в участии в заседании.
- 2. При рассмотрении вопроса лицо, в отношении которого ведется разбирательство, вправе:
  - 1) знакомиться с материалами дела, в том числе до даты проведения заседания, делать выписки и копии из них;
  - 2) давать объяснения;
  - 3) ссылаться на материалы дела;
  - 4) представить свою аргументацию, доказательства;
  - 5) требовать предъявления доказательств;
  - 6) задавать вопросы лицам, приглашенным на заседание;
  - 7) заявлять отводы.
- 3. Отсутствие на заседании Президиума ФБР лица, в отношении которого ведется производство по делу, не влияет на законность решения при условии, если такое лицо было своевременно уведомлено о заседании, и его права, в том числе, право знакомиться с материалами дела и присутствовать на заседании, были обеспечены.
- 4. В случае, если для правильного рассмотрения и разрешения дисциплинарного дела необходимо присутствие в заседании лица, которое по объективным причинам не имеет такой возможности, такое лицо имеет право заявить ходатайство об участии в заседании путем использования систем видеоконференцсвязи при наличии такой технической возможности.

### Статья 55. Участие третьих лиц

Третьи лица могут быть привлечены к участию в деле по ходатайству стороны или по инициативе Президиума ФБР.

#### Статья 56. Представительство

- 1. Физические лица участвуют в рассмотрении дела лично или через своего представителя. Личное участие в деле физического лица не лишает его права иметь по этому делу своего представителя.
- 2. В случае необходимости по требованию Президиума ФБР лицо, привлекаемое к дисциплинарной ответственности, обязано лично присутствовать на заседании.
- 3. Юридические лица участвуют в рассмотрении дела через лицо, имеющее право действовать от имени юридического лица без доверенности либо через представителя, действующего на основании доверенности.
- 4. Доверенности, выдаваемые физическими лицами, должны быть удостоверены в нотариальном порядке либо руководителем организации, в которой работает или учится доверитель.
- 5. Доверенность от имени юридического лица выдается за подписью ее руководителя или иного уполномоченного на это ее учредительными документами лица, скрепленной печатью этой организации.

### Статья 57. Язык производства

- 1. Производство по делам о совершении дисциплинарных нарушений, ведется на русском языке. Все документы предоставляются в Президиум ФБР на русском языке. Если документ предоставляется на иностранном языке, предоставившее его лицо обязано также предоставить нотариально заверенный перевод документа.
- 2. Лицо, не владеющее русским языком, обязано самостоятельно привлечь для участия в заседании Президиума ФБР переводчика за свой счет.

#### Статья 58. Понятие и виды доказательств

- 1. Доказательствами по делу являются любые сведения, на основе которых Президиум ФБР устанавливает наличие или отсутствие обстоятельств, имеющих значение для дела, на основании которых Президиум ФБР принимает решение по итогам рассмотрения дела о дисциплинарном нарушении.
- 2. В качестве доказательств принимаются:
  - протоколы соревнований;
  - заявления и объяснения лиц, в отношении которых ведется разбирательства, свидетелей и иных лиц;
  - аудио и видеозаписи, фотографии (в том числе снимки экрана компьютеров, мобильных устройств и т.п.);
  - заключения и разъяснения специалистов;
  - показания приборов измерений на состояние алкогольного опьянения или данные медицинских анализов;
  - вещественные доказательства;
  - иные доказательства и документы, имеющие значение по делу.

- 3. В качестве доказательств также допускаются объяснения лиц, участвующих в деле, и иных участников разбирательства, полученные путем использования систем видеоконференц-связи.
- 4. При рассмотрении дел о дисциплинарных нарушениях не могут применяться доказательства, явно не относящиеся к рассматриваемому делу.

### Статья 59. Оценка доказательств

Президиум ФБР оценивает доказательства по своему внутреннему убеждению, основанному на всестороннем, полном и объективном исследовании в совокупности всех обстоятельств дела.

#### Статья 60. Протокол соревнований

- 1. Любые сведения, содержащиеся в протоколе соревнований, считаются достоверными, пока не доказано иное.
- 2. Президиум ФБР в ходе разбирательства рассматривает доказательства недостоверности сведений, содержащихся в протоколах соревнований, и учитывает их при определении вины лица в совершении дисциплинарного нарушения.

### Статья 61. Свидетельские показания

- 1. По ходатайству лица, участвующего в деле, Президиум ФБР вправе вызывать свидетеля для дачи показаний в заседании по делу о дисциплинарном нарушении. Лицо, ходатайствующее о вызове свидетеля, обязано указать, какие обстоятельства, имеющие значение для дела, может подтвердить свидетель, и сообщить Президиуму ФБР его фамилию, имя, отчество и место жительства.
- 2. Президиум ФБР по своей инициативе может вызвать в качестве свидетеля лицо, присутствовавшее при совершении дисциплинарного нарушения либо участвовавшее в составлении документа, исследуемого Президиумом ФБР как письменное доказательство, а также в иных случаях по усмотрению Президиума ФБР.
- 3. Свидетель сообщает известные ему сведения устно. По предложению Президиума ФБР свидетель может изложить показания, данные устно, в письменной форме. Показания свидетеля, изложенные в письменной форме, приобщаются к материалам дела. Свидетель может быть опрошен Президиумом ФБР в формате веб-конференции, если им заявлено ходатайство об участии в заседании Президиума ФБР в формате веб-конференции в порядке, установленном настоящим Регламентом.
- 4. Не являются доказательствами сведения, сообщаемые свидетелем, если он не может указать источник своей осведомленности.

#### Статья 62. Иные документы и материалы

- 1. Иные документы и материалы допускаются в качестве доказательств, если содержат сведения об обстоятельствах, имеющих значение для правильного рассмотрения дела.
- 2. Иные документы и материалы могут содержать сведения, зафиксированные как в письменной, так и в иной форме. К ним могут относиться материалы фото- и киносъемки, аудио- и видеозаписи, иные носители информации, полученные, истребованные или представленные в порядке, установленном настоящим Регламентом.

### Статья 63. Доказывание

- 1. При рассмотрении дела о дисциплинарном нарушении Президиум ФБР собирает доказательства, на основании которых принимает решение о виновности или невиновности лица.
- 2. Лицо, в отношении которого ведется разбирательство, и иные заинтересованные лица доказывают факты, на которые они ссылаются.
- 3. По делам, связанным с нарушением антидопинговых правил, доказательство невиновности лица, в отношении которого ведется разбирательство, осуществляется самим лицом (презумпция вины).
- 4. Все документы представляются в Президиум ФБР не позднее, чем за одни сутки до даты начала заседания Президиума ФБР.
- 5. Предоставляемые в Президиум ФБР документы должны быть читабельными и составленными на русском языке с указанием даты их составления, ФИО составляющего и его подписью.

### РАЗДЕЛ V.

### ПОРЯДОК РАССМОТРЕНИЯ ДЕЛ О ДИСЦИПЛИНАРНЫХ НАРУШЕНИЯХ

### Статья 64. Возбуждение дела о дисциплинарном нарушении

- 1. Основаниями для возбуждения дела о дисциплинарном нарушении являются данные, указывающие на наличие события дисциплинарного нарушения, содержащиеся в:
  - 1) протоколе соревнования;
  - 2) письменном обращении главного судьи соревнований, ГСК соревнований, организаторов соревнований;
  - 3) письменных обращениях Президента, иных уполномоченных лиц ФБР;
  - 4) письменных обращениях руководителей РСФ, руководителей лиг боулинга;
  - 5) письменных обращениях заинтересованного лица;
  - 6) иные письменные обращения и документы, из содержания которых следует наличие оснований для возбуждения дела о дисциплинарном нарушении.
- 2. Президиум ФБР вправе по своей инициативе возбудить дело о дисциплинарном нарушении и применять спортивные санкции на основании материалов средств массовой информации, сети Интернет и иных материалов, полученных из общедоступных источников.
- 3. В случае поступления в Президиум ФБР материалов, являющихся основанием для возбуждения дел о дисциплинарном нарушении, совершенном спортивным судьей, Президиум ФБР передает такие материалы для рассмотрения в Президиум ВСК ФБР.
- 4. В случаях, установленных подпунктами 1.4., 1.5, настоящего Регламента, заявитель, одновременно с направлением в Президиум ФБР письменного обращения, обязан оплатить взнос за рассмотрение дела о дисциплинарном нарушении в размере 25 000 (двадцать пять тысяч) рублей и приложить к письменному обращению документы, подтверждающие оплату указанного взноса. В случае неоплаты взноса, установленного настоящим пунктом, письменное обращение Президиумом ФБР не принимается и возвращается заявителю.

### Статья 65. Приглашение на заседание

- Любое лицо, В отношении которого ведется разбирательство, имеет присутствовать заседании Президиума ФБР (B TOM числе на посредством видеоконференцсвязи). Лицо, в отношении которого ведется разбирательство, уведомляется о дате и месте заседания непосредственно и/или через региональную спортивную федерацию/профессиональную лигу. Приглашение на заседание подлежит направлению лицу, в отношении которого ведется разбирательство, не менее, чем за 15 (пятнадцать) календарных дней до даты разбирательства.
- 2. Надлежащими способами уведомления лица, в отношении которого ведется разбирательство, являются следующие способы:
  - 1) Направление письменного уведомления по адресу регистрации по места жительства физического лица либо указанному в Едином государственном реестре юридических лиц адресу местонахождения юридического лица, в отношении которого ведется разбирательство дела о дисциплинарном нарушении, посредством Почты России;
  - 2) Направление письменного уведомления по указанному в Едином государственном реестре юридических лиц (ЕГРЮЛ) адресу местонахождения юридического лица, в отношении которого ведется разбирательство дела о дисциплинарном нарушении, посредством Почты России;
  - 3) Направление SMS-сообщения на номер мобильного телефона физического лица, в отношении которого ведется разбирательство дела о дисциплинарном нарушении;
  - 4) Направление SMS-сообщения на номер мобильного телефона указанного в ЕГРЮЛ руководителя юридического лица, в отношении которого ведется разбирательство дела о дисциплинарном нарушении;
  - 5) Направление уведомления по адресу электронной почты юридического или физического лица, в отношении которого ведется разбирательство дела о дисциплинарном нарушении сообщенному Президиуму ФБР;
  - 6) Направление телеграммы по адресам, указанным в подпунктах 1 или 2 настоящего пункта Регламента.
- 3. При рассмотрении вопроса лицо, в отношении которого ведется разбирательство, вправе:
  - 1) знакомиться с материалами дела, в том числе до даты проведения заседания;
  - 2) давать объяснения;
  - 3) ссылаться на материалы дела;
  - 4) представить свою аргументацию, доказательства;
  - 5) задавать вопросы лицам, участвующим в заседании;
  - 6) заявлять отводы.
  - 4. В случае необходимости, Президиум ФБР может обязать лицо, в отношении которого ведется разбирательство, присутствовать на заседании, уведомив об этом указанное лицо.
- 5. Отсутствие без уважительных причин на заседании Президиума ФБР лица, в отношении которого ведется разбирательство, и уведомленного надлежавшим образом, не препятствует рассмотрению Президиумом ФБР дела о дисциплинарном нарушении и принятию Президиумом ФБР решения по итогам рассмотрения дела.
- 6. При рассмотрении обращения и/или протеста Президиум ФБР вправе приглашать на свои заседания лиц, направивших обращение и/или протест. Отсутствие на заседании Президиума ФБР приглашенных лиц либо их полномочных представителей не является

основанием для переноса заседания или отказа в рассмотрении вопроса, при условии своевременного уведомления указанных лиц о дате, месте и времени рассмотрения.

### Статья 66. Обязанность сотрудничать с Президиумом ФБР

- 1. Все лица, имеющие отношение к рассматриваемому делу, обязаны сотрудничать с Президиумом ФБР для установления всех обстоятельств дела, в том числе представлять по запросам Президиума ФБР необходимые документы, материалы, видеозаписи, объяснения и иную имеющуюся информацию. При запросе документов, материалов, видеозаписей, объяснений и иной информации Президиум ФБР вправе установить разумный срок для их предоставления. Документы и объяснения могут направляться в Президиум ФБР посредством почтовой связи, в виде писем и скан-копий документов по адресу электронной почты, указанному Президиумом ФБР или представляться лично либо через представителя.
- 2. К лицу, уклоняющемуся от сотрудничества с Президиумом ФБР, в том числе, не предоставившему по запросу необходимые документы, материалы, видеозаписи, объяснения и иную имеющуюся информацию, Президиум ФБР вправе применить спортивную санкцию в виде штрафа в размере до 50 000 (пятидесяти тысяч) рублей.
- 3. Если какие-либо лица отказываются от сотрудничества с Президиумом ФБР, а других способов получения необходимой информации нет, то Президиум ФБР может вынести решение по делу на основе имеющихся материалов.

### Статья 67. Заседания Президиума ФБР

- 1. Заседание Президиума ФБР проводится по инициативе Председательствующего, а в случае его отсутствия заместителя Председательствующего, в соответствии с графиком работы Президиума ФБР, и считается правомочным, если в заседании Президиума ФБР приняло участие не менее половины ее членов и специалист, привлеченный к рассмотрению дела на основании п. 1 ст. 45 настоящего Регламента .
- 2. Заседания Президиума ФБР являются закрытыми: допускается присутствие в заседании Президиума ФБР только членов Президиума ФБР, специалистов, привлеченных к участию в деле на основании ст. 45 настоящего Регламента, лиц, участвующих в деле, третьих лиц. Свидетели вправе присутствовать в заседании Президиума ФБР только во время дачи свидетельских показаний.
- 3. Заседания Президиума ФБР могут проводиться в следующих форматах:
  - 1) заседание в формате личного присутствия в заседании всех членов Президиум ФБР, привлеченных специалистов и лиц, участвующих в деле;
  - 2) заседание в формате веб-конференций с использованием систем Яндекс.Телемост, Zoom, GoogleMeet или иных систем проведения видео-конференций в формате онлайн, определенных Председательствующим;
  - 3) заседание в комбинированном формате путем личного присутствия в заседании некоторых членов и/или привлеченных специалистов и/или лиц, участвующих деле, и с участием в формате веб-конференции не присутствующих лично в заседании членов Президиум ФБР и/или привлеченных специалистов и/или лиц, участвующих деле.
- 4. Установление личности физического лица, его представителя или представителя юридического лица, участвующих в заседании путем использования системы вебконференции, осуществляется путем предъявления лицом в камеру веб-конференции

- оригинала документа, удостоверяющего личность при условии заблаговременного направления в Президиум ФБР цветной скан-копии такого документа.
- 5. Лицо, участвующее в деле, намеренное принять участие в заседании Президиума ФБР в формате веб-конференции, обязано направить в Президиум ФБР ходатайство об участии в заседании в формате веб-конференции с приложением цветной скан-копии документа, удостоверяющего личность заявителя.
- 6. Решение об удовлетворении либо отказе в удовлетворении ходатайства лица, участвующего в деле, об участии в заседании Президиума ФБР в формате вебконференции принимается Председательствующим единолично и направляется заявителю по ходатайству.
- 7. В случае принятия Председательствующим решения об удовлетворении ходатайства лица, участвующего в деле, об участии в заседании Президиума ФБР в формате вебконференции, в приглашении на заседание Президиума ФБР указываются технологические данные (ссылки и пр.), необходимые для присоединения к указанной Президиумом ФБР системе веб-конференции.
- 8. Основанием для отказа в удовлетворении ходатайства лица, участвующего в деле, об участии в заседании Президиума ФБР в формате веб-конференции, является отсутствие технической возможности проведения заседания Президиума ФБР в формате веб-конференции, о чем лицу, заявившему ходатайство направляется соответствующее уведомление.
- 9. Лицо, участвующее в деле, намеренное принять участие в заседании Президиума ФБР в формате веб-конференции обязано самостоятельно и за свой счет обеспечить наличие технической возможности для присоединения к системе веб-конференции, указанной Президиумом ФБР.
- 10. Заседание Президиума ФБР проводится под общим руководством Председательствующего, а в его отсутствие заместителя Председательствующего. Председательствующий в заседании:
  - 1) открывает заседание и объявляет, какое дело подлежит рассмотрению;
  - 2) проверяет явку в заседание лиц, участвующих в деле, их представителей и иных участников заседания, устанавливает их личность и/или проверяет полномочия; устанавливает, извещены ли надлежащим образом лица, не явившиеся в заседание, и какие имеются сведения о причинах их неявки;
  - 3) выясняет вопрос о возможности проведения разбирательства по делу;
  - 4) объявляет состав Президиума ФБР и разъясняет лицам, участвующим в деле, их право заявлять отводы;
  - 5) разъясняет лицам, участвующим в деле, и иным участникам заседания их права и обязанности;
  - 6) удаляет из зала заседания явившихся свидетелей до начала их опроса;
  - 7) определяет с учетом мнений членов Президиума ФБР и привлеченных специалистов последовательность и продолжительность выступлений;
  - 8) руководит ходом заседания, обеспечивает условия для всестороннего и полного исследования доказательств и обстоятельств дела, обеспечивает рассмотрение заявлений и ходатайств лиц, участвующих в деле;
  - 9) принимает меры по обеспечению в заседании надлежащего порядка.

- 11. Председательствующий вправе ограничить в заседании выступление участника разбирательства, если он самовольно нарушает последовательность выступлений, дважды не исполняет требования Председательствующего, допускает грубые выражения или оскорбительные высказывания либо призывает к осуществлению действий, преследуемых в соответствии с законом.
- 12. В ходе каждого заседания Президиумом ФБР составляется протокол в письменной форме. Протокол заседания Президиума ФБР составляется Ответственным секретарем. Председательствующий вправе принять решение о ведении аудио-протоколирования заседания с использованием средств аудиозаписи.
- 13. При рассмотрении дела Президиум ФБР должен непосредственно исследовать доказательства по делу: ознакомиться с письменными доказательствами, заслушать объяснения лиц, участвующих в деле, показания свидетелей, консультации специалистов, а также огласить такие объяснения, показания, заключения, консультации, представленные в письменной форме. Воспроизведение аудио- и видеозаписей проводится в зале заседания или в ином специально оборудованном для этой цели помещении. Факт воспроизведения аудио- и видеозаписей отражается в протоколе заседания Президиума ФБР.
- 14. Президиум ФБР вправе потребовать от лица, привлекаемого к дисциплинарной ответственности, или их представителя объяснений в письменной форме, в сроки указанные Президиумом ФБР. Непредставление, в установленный срок указанных объяснений не является препятствием для вынесения решения по делу.
- 15. В случае возникновения спорных вопросов по представленным материалам Президиум ФБР вправе запросить у лиц, участвующих в деле либо иных лиц дополнительные, необходимые для вынесения решения (постановления), материалы.
- 16. По решению Президиума ФБР в заседании может быть объявлен перерыв на срок не более 10 (десяти) рабочих дней либо заседание может быть отложено на более продолжительный срок.
- 17. После завершения исследования всех доказательств Председательствующий выясняет у лиц, участвующих в деле, не желают ли они чем-либо дополнить материалы дела. При отсутствии таких заявлений Председательствующий объявляет исследование доказательств законченным и переходу к прениям. Прения состоят из устных выступлений лиц, участвующих в деле, и их представителей. В этих выступлениях они обосновывают свою итоговую позицию по делу. Последним в прениях выступает лицо, в отношении которого ведется разбирательство по делу о дисциплинарном нарушении.
- 18. По завершении прений члены Президиума ФБР и привлеченные специалисты остаются в зале заседания для принятия решения по итогам рассмотрения дела о дисциплинарном нарушении.
- 19. Решение принимается простым большинством голосов членов Президиума ФБР и привлеченных специалистов, присутствующих на заседании, причем голос Председательствующего, при равенстве голосов, является решающим.
- 20. Член Президиума ФБР при несогласии с решением, принятым большинством голосов, вправе представить свое особое мнение в письменной форме, которое прилагается к протоколу заседания.

### Статья 68. Решение Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

- 1. Постановление Президиума ФБР, которым дело о дисциплинарном нарушении разрешается по существу, принимается в форме решения.
- 2. Решения Президиума ФБР принимаются простым большинством голосов присутствующих на заседании членов Президиум ФБР и привлеченных специалистов.
- 3. В голосовании принимает участие каждый участвующий в заседании член Президиума ФБР и привлеченный специалист, за исключением случаев отвода. Не допускаются голосование члена Президиума ФБР, не принимающего участия в заседании, и/или голосование по доверенности. В случае равенства голосов голос Председательствующего является решающим.
- 4. По итогам рассмотрения Президиум ФБР по делу о дисциплинарном нарушении может быть принято одно из следующих решений:
  - 1) Признать лицо виновным в совершении дисциплинарного нарушения, применить спортивную санкцию, предусмотренную настоящим Регламентом;
  - 2) Признать лицо невиновным в совершении дисциплинарного нарушения.
- 5. После принятия решения, Президиум ФБР не вправе отменить его.
- 6. Изменение решения Президиума ФБР допускается исключительно в порядке, предусмотренном настоящим Регламентом.

### Статья 69. Вступление в силу решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

Решение Президиума ФБР вступает в силу с момента получения резолютивной части решения Президиума ФБР лицом, в отношении которого принято решение, или с момента опубликования выписки из решения на официальном сайте ФБР, в зависимости от того, какое из указанных обстоятельств будет иметь место ранее.

### Статья 70. Направление решений Президиум ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

- 1. Резолютивная часть решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении направляется лицу, в отношении которого принято решение, в течение 7 (семи) календарных дней с момента принятия указанного решения по электронной почте.
- 2. Решение Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении считается полученным в день его отправки.
- 3. По письменному запросу лица, в отношении которого принято решение по делу о дисциплинарном нарушении, и при условии уплаты им взноса в размере 10 000 (десять тысяч) рублей, изготавливается полный текст решения и направляется такому лицу в течение 20 (двадцати) календарных дней с даты получения запроса на изготовление. Взнос, указанный в настоящем пункте, подлежит оплате на расчетный счет ФБР.

### Статья 71. Опубликование решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

- 1. Если иное не определено Президиумом ФБР, решение Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении подлежит опубликованию на официальном сайте ФБР.
- 2. Президиум ФБР вправе принять решение о том, чтобы определенные решения не опубликовывались на официальном сайте ФБР.

### Статья 72. Изменение решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

Президиум ФБР вправе по своей инициативе или по заявлению заинтересованных лиц изменить ранее принятие решение при необходимости исправления допущенных в решении технических ошибок (описок, опечаток, арифметических ошибок либо иных ошибок аналогичного характера).

#### Статья 73. Исполнение решения о применении спортивной санкции

- 1. Решение Президиума ФБР о применении спортивной санкции, вступившее в силу, подлежит исполнению всеми субъектами боулинга.
- 2. Решение Президиума ФБР доводится до заинтересованных лиц для обеспечения его исполнения.
- 3. Документы, повреждающие оплату денежного штрафа, направляются в Президиум ФБР по электронной почте.

### РАЗДЕЛ VI. ПОРЯДОК ОБЖАЛОВАНИЯ

### Статья 74. Право на обжалование решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

Обжаловать решение Президиум ФБР по делу о дисциплинарном нарушении вправе лицо, в отношении которого применена спортивная санкция, а также иное лицо, интересы которого непосредственно затрагивает решение Президиума ФБР.

### Статья 75. Порядок обжалования решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении

Решение Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении может быть обжаловано в «Национальный Центр Спортивного Арбитража» при Автономной некоммерческой организации «Спортивная Арбитражная Палата» в течение 21 (двадцати одного) календарного дня с момента направления лицу, в отношении которого вынесено решение, полного текста решения Президиума ФБР по делу о дисциплинарном нарушении.

### Статья 76. Приостановление действия спортивной санкции и освобождение от ее исполнения

- 1. Президиум ФБР приостанавливает действие спортивной санкции в случае принятия третейским судом, в который обжалуется решение Президиума ФБР, решения о применении обеспечительных мер в виде приостановления действия спортивной санкции.
- 2. В случае отмены решения Президиума ФБР о применении спортивной санкции, лицо, в отношении которого была применена спортивная санкция, освобождается от исполнения решения Президиума ФБР о применении спортивной санкции.